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Futuro tecnológico
Brasil caminha, a passos largos,
para um futuro onde a tecnologia
vai predominar e ser uma das fer-
ramentas - entre as principais - do

desenvolvimento sustentável.
Com a tecnologia ativa, o governo fede-

ral, por meio do Ministério da Educação, es-
timula programas e ações dentro da Secre-
taria de Educação Profissional e Tecnológi-
ca (Setec).

Compete a esse organismo planejar, ori-
entar, coordenar e supervisionar o processo
de formulação e implementação da política
da educação profissional e tecnológica; pro-
mover ações de fomento ao fortalecimento,
à expansão e à melhoria da qualidade da
educação profissional e tecnológica e zelar
pelo cumprimento da legislação no âmbito
da educação profissional e tecnológica.

Esse direcionamento educacional, com
foco na tecnologia, encontra respaldo na Pa-
raíba, onde o governo estadual se dispõe a
oferecer, até 2011, mais 23 mil novas vagas
no âmbito da Educação Profissional e Tec-
nológica.

É um salto e tanto no quantitativo educa-
cional.

Para alcançar essa meta, o Governo do Es-
tado receberá recursos financeiros em torno
de R$ 120 milhões do programa Brasil Pro-
fissionalizado. Este dinheiro virá com a efe-
tivação de convênios e a ampliação da rede
de ensino público estadual.

O
Será construída mais uma escola com essa

finalidade e executadas reformas e amplia-
ções em 30 unidades de ensino na Paraíba.

Nesta fase, os entendimentos entre os go-
vernos estadual e federal passam pelo diag-
nóstico da gestão educacional, formação de
professores e práticas pedagógicas. Há tam-
bém as questões sobre o repasse financeiro
dos convênios já firmados e os que deverão
ser fechados, brevemente.

O programa Brasil Profissionalizado já
está em funcionamento na Paraíba, com
grade curricular em 15 escolas. Estas esco-
las estão localizadas nos municípios de João
Pessoa, Campina Grande, Pitimbu, Santa
Rita, Lagoa Seca, Pombal, Sousa, Catolé do
Rocha, Coremas e Itaporanga.

O programa Brasil Profissionalizado visa
fortalecer as redes estaduais de educação
profissional e tecnológica. Criado em 2007,
o programa possibilita a modernização e
a expansão das redes públicas de ensino
médio integradas à educação profissional,
uma das metas do Plano de Desenvolvi-
mento da Educação (PDE). O objetivo é
integrar o conhecimento do ensino médio
à prática.

A educação profissional e tecnológica na
Paraíba vai, portanto, ganhar uma nova di-
mensão em futuro próximo. Não deixa de
ser um passo importante, na formação pro-
fissional e na vida da pessoa, conseguir um
canudo antes de chegar à universidade.

“Paraíba democrática, terra amada”

Bulas de remédio
sofrerão mudanças
A Anvisa anunciou mudanças nas bulas de
remédio no dia de ontem. Segundo
resolução publicada no Diário Oficial da
União, ontem, as orientações sobre o uso de
medicamentos deverão vir com letras
maiores e organizadas por perguntas e
respostas. As empresas têm até 2011 para
se adequar às novas normas. De acordo
com a Anvisa, todas as bulas devem ter
tamanho de letra 10, não podendo estar
condensadas ou expandidas. Há também
regras para o espaçamento de letras e linhas.
Deficientes visuais terão direito a bulas com
letras maiores, mediante solicitação.

Funasa realiza seminário
para sensibilizar gestores
Com o objetivo de sensibilizar os gestores
no que diz respeito a elaboração de projetos
de educação em saúde com recucsos do
PAC/Funasa, o orgão realizará um seminário
nos dias 15 e 16 deste mês, no auditório da
UFPB, Campus da cidade de Sousa. O

seminário, que será oferecido para 36
municípios com convênios firmados com o
PAC/Funasa, irá incentivar a participação da
comunidade e a articulação com instituições
e demais fatores sociais do processo.

Artesãs fazem exposição
na Estação Cabo Branco
A Coordenadoria de Políticas Públicas para
Mulheres promove até domingo a Feira de
Artesanato “Mulheres em Movimento na
Estação Cabo Branco”. A exposição está
acontecendo na Sala Multiuso e  funciona
das 9 horas às 17 horas de terça a sexta-feira
e das 10 horas às 18 horas  (sábado e
domingo). A feira faz parte de uma parceria
entre a Coordenadoria das Mulheres e a
Estação Cabo Branco.

Feira sobre rodas é
atração na Capital
João Pessoa vai ter, a partir de hoje, uma
"feira sobre rodas". Dentro de um ônibus
adaptado, uma equipe de cinco pessoas
irá comercializar produtos orgânicos,

livres de agrotóxicos, cultivados por 12
pequenos agricultores da zona rural da
Capital. Trata-se da Feira Agroecológica
Itinerante da Prohort – a Associação de
Produtores Agroecológicos – criada com
o apoio do Cinturão Verde, linha de
crédito especial do Empreender-JP.

Feira do Empreendedor
gera novas oportunidades

Para incrementar a
gama de informações
e conhecimentos
oferecidos, a ‘Feira do
Empreendedor 2009-

Um Giro de Oportunidades’, organizada
pelo Sebrae Paraíba, trará para o Espaço
Cultural palestras, oficinas e
capacitações. Serão disponibilizadas ao
público seis mil vagas no evento, que vai
de 2 a 5 de outubro, em João Pessoa.
As palestras, oficinas e capacitações
serão distribuídas por 12 salas e em um
auditório master, com capacidade para
abrigar 800 pessoas por dia.

*Odilon Fernandes É ADVOGADO E PROFESSOR

Odilon Fernandes
olf@veloxmail.com.br

A lei 5.433, em vi-
gor desde 1968 dis-
põe sobre a micro-
filmagem de docu-
mentos oficiais, pre-
conizando em seu
art. 1º parágrafo 1º,
que "os microfilmes
de que trata esta lei,
assim como as cer-
tidões, os traslados e as cópias fotográficas
obtidas diretamente dos filmes, produzirão
os mesmos efeitos legais dos documentos ori-
ginais em juízo ou fora dele".

Segundo o preceito do art. 3º do Decreto
1.799/96 define-se como microfilme o resul-
tado do processo de reprodução em filme de
documentos, dados e imagens, por meios fo-
tográficos ou eletrônicos, em diferentes graus
de redução, sendo, portanto, microfilme a
cópia fiel dos documentos que inclusive são
detentores de fé pública.

No caso de extravio ou perda definitiva de
cheques e outros documentos pelos bancos,
o uso do microfilme socorre em plenitude le-
gal os titulares de direitos sobre títulos e do-
cumentos que tenham tramitado nas insti-
tuições bancárias, podendo-se executar o de-
vedor pelas vias judiciais, pois a lei citada
prevê, garante, assegura o direito de que o
microfilme produz os mesmos efeitos legais
dos documentos originais em juízo ou fora
dele.

Portanto, garante a mencionada lei que a
cópia extraída por meio de microfilmagem
é, para todos os efeitos legais, o próprio che-
que, o próprio documento microfilmado.

Os bancos e empresas credenciadas possuem
autorização do Ministério da Justiça para au-
tenticar as cópias fotográficas obtidas direta-
mente dos filmes, sendo estas detentoras de
fé pública a teor do texto legal.   Tal autoriza-
ção pode ser verificada no site http://
www.mj.gov.br/Sistemamicrofilmagem/
default,htm

Pode-se, sem nenhuma dúvida, ter a segu-
rança de que a microfilmagem assegura a pos-
sibilidade de cumprimento das obrigações
bancárias no caso de perda ou extraio de
quaisquer documentos.

Concluindo-se, segundo a interpretação da
lei declinada, pode-se afirmar que o uso da
microfilmagem é legalmente recurso tecno-
lógico absolutamente seguro, disponível e au-
torizado por lei, trazendo à sociedade alter-
nativa na busca do ideal de justiça, na solu-
ção dos conflitos que requeiram a apresenta-
ção de documentos bancários que, por qual-
quer motivo tenham sido destruídos ou ex-
traviados.

Microfilmagem bancária
O uso do microfilme
socorre em plenitude
legal os titulares de
direitos sobre títulos
e documentos que
tenham tramitado nas
instituições bancárias ...
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CHARGE DO DIA

“Paraíba democrática, terra amada”

Beneficiários devem
atualizar o cadastro

As famílias que ainda não atualizaram os dados têm até 31de outubro para regularizar
   a situação, segundo alerta o Ministério do Desenvolvimento Social e Combate à Fome

BOLSA  FAMÍLIA

s famílias que ainda
não atualizaram o ca-
dastro do Bolsa Famí-

lia terão mais tempo para re-
gularizar a situação. O prazo
que seria encerrado no dia 31
de agosto foi prorrogado até 31
de outubro. Em Bayeux, cerca
de 1,5 mil beneficiários ainda
têm pendências referentes às
informações do CadÚnico,
base de dados do programa.

Quem ainda não atualizou as
informações deve se dirigir,
com urgência, à sede do Bolsa
Família, que fica localizada na
Rua Francisco Pontes, 250, no

bairro do Sesi, por trás do colé-
gio Irineu Pinto.

De acordo com a coordenado-
ra do programa no município,
Thereza Lins, grande parte das
famílias foi visitada por uma
equipe da Ação Social (psicólo-
gos e assistentes sociais) nos úl-
timos meses. O trabalho teve o
intuito de orientar sobre a im-
portância do recadastramento.

Caso os beneficiários percam
mais esse prazo, terão o benefí-
cio bloqueado. A família que
atender ao critério do progra-
ma e tiver o benefício bloquea-
do pode procurar o Bolsa e so-

licitar a atualização para que
volte a receber a ajuda. A par-
tir de janeiro de 2010, o benefí-
cio que continuar bloqueado
por falta de revisão cadastral
será cancelado.

Segundo informações do Mi-
nistério do Desenvolvimento So-
cial e  Combate à Fome (MDS), a
ampliação do prazo foi motiva-
da pela ocorrência de problemas
operacionais no processamento
de cadastro (rejeições de dados
pelo sistema) e atraso no traba-
lho provocado por situações de
emergência ou calamidade em al-
guns municípios brasileiros.

Quixaba oferece internet sem fio
O município de Quixaba, loca-

lizado no Sertão paraibano, im-
plantou de forma pioneira no
Estado, há quatro meses, a inter-
net sem fio 100% gratuita, um
serviço acessado em qualquer
lugar da cidade. A internet, se-
gundo técnicos do provedor que
administra o sinal, a Sol Net,
abrange um raio de 6 km a uma
velocidade de 2 MB.

A prefeitura investiu inicial-
mente R$ 10 mil na parceria com
o provedor, que dá total assis-

tência. A iniciativa vem receben-
do elogios da população, como
também de comerciantes, execu-
tivos de órgãos públicos e priva-
dos, que podem se conectar a
qualquer momento com o mun-
do quando estão na cidade.

A inclusão digital é uma das
principais metas do governo Jú-
lio César para livrar o municí-
pio do estigma de mais pobre do
Brasil. Provavelmente até a pró-
xima semana a população rece-
ba seu primeiro telecentro, que

será bastante útil na capacitação,
especialmente de jovens na bus-
ca do primeiro emprego.

O prefeito de Quixaba disse que
a educação é uma das priorida-
des de seu governo. Explicou que
o município esteve estagnado
durante muitos anos e, mesmo
com todas as dificuldades, já
mostra que vai sair dessa situa-
ção humilhante de apresentar um
dos piores IDH – Índice de Desen-
volvimento Humano do país.

A

Sebastião Nery
sebastiãonery@ig.com.br/
www.sebastiãonery.com.br

SALVADOR – Nereu Ramos assumiu a presidência da Re-
pública em novembro de 1955, no golpe de Café Filho e Carlos
Luz e contra-golpe de Lott para assegurar a posse de Jusceli-
no, vitorioso em 3 de outubro.

Antonio Balbino, governador da Bahia, foi convidado a in-
dicar um nome baiano para o ministério da Agricultura.
Mandou chamar Eduardo Catalão, líder dos fazendeiros de
cacau de Ilhéus, elegante e britânico, que morava no hotel
Serrador, no Rio, mais tarde seu suplente no Senado:

- Catalão, indiquei seu nome para representar a Bahia no
ministério. - Não, Balbino, de maneira alguma.

- Por que não? Já dei seu nome ao presidente Nereu, que quer
conversar com você hoje mesmo.

- Não posso aceitar. A Bahia tem homens mais experientes e
mais bem preparados para a função do que eu. Não é justo
que seja eu o ministro. Alem do mais, você sabe que não tenho
ambições políticas.

BALBINO
Balbino ficou irritado :
- Não é nada disso, Catalão. Você está é com medo da

situação nacional. Você sabe que este é um governo curto,
até a posse do Juscelino, um governo eventual, de crise. Se
fosse um período normal, um governo tranqüilo, tenho cer-
teza de que você aceitaria. Mas como você poderá sair do
gabinete ministerial para ser fuzilado em praça publica,
não aceita.

Catalão levantou-se, inteiramente surpreendido com a
veemência do amigo, bateu a mão na mesa e encerrou a
conversa :

- Pois se é para ser fuzilado, aceito.
Foi ministro. Não foi fuzilado.

Para ser fuzilado

*Sebastião Nery jornalista e escritor

WAGNER
Falta pouco mais de um ano para as eleições de outu-

bro de 2010 e a campanha eleitoral na Bahia já começou
em clima de guerra. O governador Jaques Wagner está
assustado porque faz um governo de muita conversa e
obra nenhuma, propaganda demais e resultados de me-
nos. E por isso suas pesquisas indicam que a reeleição é
cada dia menos provável.

Acendeu o fogaréu da oposição. O ministro de Lula
Gedel Vieira Lima, da fina flor do PMDB governista, que
ajudou Wagner a eleger-se em 2006, derrotando o gover-
nador Paulo Souto candidato à reeleição, e participa do
governo de Wagner com alguns secretários, está pulan-
do fora do barco furado. Nas eleições municipais do ano
passado, seu PMDB elegeu mais de 100 prefeitos e o PT do
governador menos de 50.

GEDEL
Gedel, com o ministério da Integração de Lula e o perma-

nente “poc-poc” publicitário do PAC, está comendo Wagner
pelas pernas. Todo mês faz grandes reuniões de prefeitos nos
vários cantos do vasto Estado, enche a região de promessas
do PAC e vai aumentando seu farnel de prefeitos irritados
porque o governador nada faz em seus municipios.

O governador reage pelos jornais, como menino sem me-
renda:

- Se o ministro não diz de público que eu sou o candidato
dele a governador, também não vou dizer que ele é meu can-
didato a senador.

        A senador Gedel não é candidato nem dele. Quer o go-
verno do Estado.



4 ESTADUALJOÃO PESSOA, QUINTA-FEIRA, 10 DE SETEMBRO DE 2009
 A UNIÃO

“Paraíba democrática, terra amada”

José Américo de Almeida, que foi governador da Pa-
raíba, senador e ministro, além de candidato a presi-
dente da República, grande orador e grande romancis-
ta, autor de "A Bagaceira", romance que Agripino Grie-
co julgou uma obra-prima da literatura mundial, era
membro da Academia Brasileira de Letras e da Acade-
mia Paraibana de Letras.

Sua formação cristã transparece em sua obra literária.
Nela encontramos a força do seu pensamento em intei-
ra comunhão com os conceitos e postulados religiosos.
Nos seus discursos fala, por exemplo, sobre a caridade:

"Não basta à mão aberta ou o bolso que se esvazia; é
preciso saber dar ou beneficiar, não se dando, em vez
de satisfazer o apetite material, se revigora um ânimo
vencido. Pode ser um simples gesto, pode ser uma úni-
ca palavra. Nutrir o espírito é, mais do que matar a fome,
renovar a vida". (Discurso na Semana do Cego, 1955).

"A única forma de nos julgarmos felizes é medir a in-
felicidade alheia, as grandes tragédias que emboscam a
vida, tornando o destino humano tão incerto. E é o meio
de compreendermos que a felicidade de cada um tem
de ser um bem comum, fazendo todos menos infeli-
zes". (Discurso da Semana do Cego, 1955).

"Vamos fazer com que a infelicidade do mais infeliz
dos seres pese menos. Alguém já disse: a caridade é um
tesouro que aumenta quando é dividido. E Tolstoi dou-
trinava: só há uma felicidade verdadeira: viver para os
outros. Servir, fazer o bem, é o único rasto deixado so-
bre a terra que nunca se desfaz". (Discurso da Semana
do Cego, 1955).

Sobre a caridade em Jesus:
"Sua caridade não era exibição nem humilhação: - Por

isso, quando deres esmolas, não mandes tocar as trom-
betas diante de ti, como fazem os hipócritas nas sinago-
gas e nas ruas, para serem honrados pelos homens…
Em verdade eu vos digo: já receberam a sua recompen-
sa. Tu, porém, quando deres esmolas, que a tua mão
esquerda não saiba o que faz a direita." (Do discurso "A
caridade e a técnica", 1956)

"O amor que se reparte tem o dom da ubiquidade
está em toda parte, assim na terra como no céu" (Dis-
curso Hino às Mães, 1958).

"Comovei o egoísmo que esconde as mãos, e as neces-
sidades serão menores. Tocai o coração dos ricos que ele
se abrirá para os pobres. Só o benfeitor tem a semelhan-
ça de Deus: cria outra alma". (Discurso de saudação à
imagem de Nossa Senhora de Fátima, 1953).

"Tende piedade dos que pedem e dos que não têm o
que dar, que é uma humilhação maior. Ajudai a quem
ajuda. Enchei de dádivas as mãos que espalham o bem,
para que sejam pródigas como as mãos que semeiam".
(Discurso de saudação à imagem de Nossa Senhora de
Fátima, 1953).

"... o maior amor, que é não amar a ninguém, para
amar toda a humanidade". (Discurso Os Anjos Redivi-
vos, 1955).

"O interesse da existência não é o de cada um. É o de
todos, dando-se de bens materiais ou de solidariedade
humana que, muitas vezes, vale mais: dando um pouco
do que temos a quem nada tem". (Discurso A Caridade
e a Técnica, 1956).

"Servir é a multiplicação do próprio ser" (Discurso A
Caridade e a Técnica, 1956).

Deus, Nosso, Pai, nos abençoe.

José Américo e a Caridade

Hélio Nóbrega Zenaide

*Hélio Zenaide é jornalista e escritor, membro do IHGP

helio.zenaide@gmail.com

Ações preparam PB
para a transposição

Infraestrutura garante que Estado realiza gestão dos recursos hídricos e exibe hoje em
Brasília programas que estão sendo empreendidos para receber água do ̀ Velho Chico´

Guilherme Cabral
REPÓRTER

secretário de Estado da
Infraestrutura, Fran-
cisco Sarmento, parti-

cipa, hoje, em Brasília, de reu-
nião no Ministério da Integra-
ção Nacional, a partir das
14h30, para discutir o relató-
rio da Agência Nacional das
Águas (ANA), que, em audito-
ria, concluiu que a Paraíba não
está habilitada para receber as
águas da transposição do Rio
São Francisco. Na ocasião, ele
vai apresentar uma nova rea-
lidade, quando mostrará as
ações que estão sendo realiza-
das na área da gestão dos re-
cursos hídricos, para tentar re-
verter a situação, evitando as-
sim que mais de 60 municípios
fiquem sem receber essas águas.

Durante entrevista coletiva
que concedeu à imprensa on-
tem,  na Capital, Sarmento adi-
antou que, na reunião, apre-
sentará uma situação diferen-
te daquela radiografada pela
ANA,  e entregue ao Governo
da Paraíba na noite da última
sexta-feira (4). Ele lamentou
esse resultado, que atribuiu a
descuidos da gestão passada.

De acordo com a ANA, "o Es-
tado da Paraíba não está pron-
to, atualmente, para receber, ge-
renciar e utilizar, de maneira
sustentável, as águas do Proje-

O

to de Integração das Águas do
Rio São Francisco, garantindo,
conforme definem o certificado
de outorga e a outorga de direi-
to de recursos hídricos, a conti-
nuidade da operação da obra hí-
drica". A recomendação seria a
elaboração e apresentação, com
urgência, até a conclusão da
obra, de projetos de saneamen-
to ambiental, já que os municí-
pios das bacias dos rios Paraí-
ba e Piranhas não têm estrutu-
ra nem dispõem de projetos
para esta finalidade, com os
quais obteriam a licença ambi-
ental do Ibama.

No entanto, o secretário ain-
da adiantou que relatará, na
reunião, que as obras estão em
ritmo acelerado, tendo passa-

do dos 3% para os atuais 40%
de implantação, a exemplo da
previsão de conclusão, até o fi-
nal deste ano, das adutoras de
Capivara Congo e Acauã. Ele
também disse que lembrará ao
governo federal os projetos de
mais seis sistemas de aduto-
ras, no valor total de R$ 225
milhões, que tramitam no Mi-
nistério da Integração Nacio-
nal. Quanto ao canal de inte-
gração do Brejo, com 112 qui-
lômetros de extensão, comen-
tou que "o governo federal vai
ter de compreender que sua
implantação levará até três
anos". E pretende pleitear uma
nova auditoria da Agência Na-
cional das Águas na Paraíba
até o final deste ano.

Sarmento diz que explanação vai evitar que 60 municípios fiquem sem água

Obra beneficiará 90% dos municípios paraibanos
Na entrevista coletiva, o se-

cretário Sarmento comentou
que o Governo do Estado vai
continuar trabalhando para
reabilitar a Paraíba a receber
água da transposição das águas
do Rio São Francisco. "A água
está no centro de qualquer de-
senvolvimento sustentável",
afirmou ele, salientando que "a
transposição sempre foi e será
um projeto para melhorar o uso
racional das águas". O secretá-
rio acredita que será possível
reverter a situação, pois o pro-
jeto, além de incluir outros três
estados, está orçado em R$ 5 bi-
lhões e equivale a 80% do orça-
mento do Ministério da Inte-
gração Nacional.

O secretário lembrou que o
projeto de transposição é anti-
go e tem enfrentado uma "bata-
lha muito longa", tendo passa-

do por várias fases, ao longo dos
anos. Em junho de 2007, as obras
foram iniciadas pelo presidente
da República, Luiz Inácio Lula
da Silva. Ele disse que o projeto
foi alvo de setores contrários, os
quais chegaram a alegar que
não era preciso essa obra, bas-
tando haver um modelo de ges-
tão para as águas. Contudo, dis-
se que a Paraíba precisa da
transposição, já que mais de
90% dos municípios estão no
Polígono das Secas.

O secretário ainda afirmou
que a licença ambiental é "um
dos pontos nevrálgicos para a
outorga da água, cuja vazão da
transposição será de 26,4 metros
cúbicos por segundo, podendo
chegar a 127 metros cúbicos por
segundo, com a operação do
Eixo Leste, prevista para 2010, e
que vai beneficiar, em 2025, 12

milhões de nordestinos, num
custo estimado em R$ 30 mi-
lhões por ano, pelo pagamento
da água, valor que será rateado
pelos estados.

Francisco Sarmento ressaltou
que, na gestão estadual anterior
e atual, houve ações positivas
na área de recursos hídricos, a
exemplo da criação de uma se-
cretaria - depois extinta - para
cuidar dessa área e da Agisa,
voltada para a gestão das águas,
substituída pela Aesa, dentre
outras obras. Ele lamentou que,
nos últimos seis anos - ou seja,
durante o governo passado -
houve o que classificou de "des-
construção do sistema estadu-
al de recursos hídricos", com
"sucateamento e desmonte de
obras", que resultaram "em per-
das sucessivas" para a Paraíba,
a exemplo do Pró-água.

  BRANCO LUCENA
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Governador ministra hoje no Liceu
aula inaugural de curso pré-vestibular

Iniciativa assegura a servidores públicos estaduais a possibilidade de elevação do nível de escolaridade, rompendo o processo de exclusão

Cleane Costa
DA SECOM

governador do Estado
ministra nesta quinta-
feira (10), às 20h, no au-

ditório do Liceu Paraibano, a
aula inaugural do curso pré-
vestibular para servidores pú-
blicos estaduais, promovido
pela Secretaria de Estado da

Administração, por intermédio
da Escola de Serviço Público do
Estado da Paraíba (Espep). So-
mente em João Pessoa estão
sendo beneficiados 360 servi-
dores.

Com este benefício, o Gover-
no quer assegurar aos servi-
dores públicos estaduais uma
possibilidade de elevação do
nível de escolaridade, a partir

de sua entrada na Universida-
de, rompendo o processo de
exclusão. O curso obteve mui-
to sucesso em 2001 e 2002, e
agora, em 2009, volta a esti-
mular o servidor público de
nível médio a participar do
Processo Seletivo à Universi-
dade.

Segundo a superintendente
da Espep, Vera Lúcia Alencar,

o curso pré-vestibular para
servidores públicos estaduais
inscreveu 750 pessoas nos cin-
co polos onde será ministrado:
João Pessoa, Campina Grande,
Patos, Sousa e Cajazeiras. As
aulas acontecem no turno da
noite, das 18h30 às 22 horas,
até o mês de dezembro deste
ano, totalizando uma carga de
320 horas. Além das aulas diá-

rias, haverá ainda quatro au-
lões/bizuradas com 8 horas de
duração cada.

O material didático é distri-
buído pela Espep aos partici-
pantes, que terão oportunida-
de de fazer uma revisão das
disciplinas que compõem o
Ensino Médio e constituem o
programa do Vestibular.

O

Pacto debate com prefeituras
política pública para mulher

O Programa Estadual de
Políticas para as Mulheres
realiza nesta quinta-feira
(10), às 14h, uma reunião
com todas as 25 prefeituras
municipais que já assinaram
o Pacto Estadual de Enfren-
tamento à Violência contra
a Mulher. O objetivo do en-
contro é orientar os partici-
pantes sobre como elaborar
o Plano Municipal de Políti-
cas Públicas para Mulheres,
construir um cronograma
de trabalho, incluindo pro-
jetos para ter acesso a recur-
sos estaduais e federais em
2010, além de discutir os de-
mais compromissos assumi-
dos por essas prefeituras ao
assinarem o Pacto. A reunião
acontecerá no 4° andar do
Edifício da Procuradoria Ge-
ral do Estado, localizado na
Avenida Epitácio Pessoa.

Ao assinar o Pacto de En-
frentamento à Violência, o
município compromete-se a
realizar políticas públicas
voltadas para a promoção da
cidadania e da equidade de
gênero. É um reconhecimento
de que, culturalmente, as mu-
lheres vivem em situação de
desigualdade e a intervenção
do poder público torna-se ne-
cessária, com o objetivo de
gerar oportunidades que pro-
piciem o acesso das mulheres
aos diversos espaços sociais
em condições de igualdade.

Em julho último, o Gover-
no da Paraíba assinou o Pac-
to Nacional de Enfrentamen-
to à Violência contra a Mu-
lher, com a presença da mi-

nistra Nilcéia Freire, da Se-
cretaria Especial de Políticas
para as Mulheres (SPM) do
governo federal. A partir de
então, começou a formar a
rede estadual de combate à
violência contra a mulher.
"Nossa meta é alcançar todas
as cidades da Paraíba", enfa-
tiza Douraci Vieira, gerente
do Programa Estadual de Po-
líticas para as Mulheres.

As cidades que assinaram o
Pacto Estadual também deve-
rão organizar uma rede de
atendimento às vítimas, en-
volvendo serviços de seguran-
ça, saúde, assistência social,
entre outras áreas. "Mesmo
que o município não tenha
condições de instalar deter-
minados serviços específicos,
ele precisa estar conectado
com outra cidade que possa
oferecer o suporte", explicou
Douraci Vieira.

Ela afirmou ainda que cada
cidade participante do Pacto
deverá criar um organismo de
Políticas para as Mulheres, a
exemplo de uma Secretaria
Municipal ou Coordenadoria,
além de um Conselho Muni-
cipal em Defesa dos Direitos
da Mulher. Os municípios que
já assinaram o Pacto Estadual
de Violência contra a Mulher
são: Alagoa Grande, Bom Je-
sus, Bonito de Santa Fé, Cacho-
eira dos Índios, Cajazeiras,
Campina Grande, Conceição,
Conde, Guarabira, João Pes-
soa, Juazeirinho, Lagoa de
Dentro, Lucena, Mataraca,
Nazarezinho, Pilões, Princesa
Isabel, São Bento, São José de
Piranhas, São Miguel de Tai-
pu, Santarém, Sapé, Sumé, Ta-
peroá e Triunfo.

Reunião discute saúde ambiental em JP
Teresa Duarte
REPÓRTER

O Governo do Estado, atra-
vés da Secretaria da Saúde do
Estado (SES), e em parceria
com os Ministérios da Saúde,
do Meio Ambiente e das Ci-
dades, realiza no auditório do
Hotel Ouro Branco, em João
Pessoa, reunião para discutir
temas a serem abordados du-
rante a 3ª Conferência Ma-
crorregional de Saúde Ambi-
ental que vai acontecer no
mês de outubro próximo. O
encontro começou ontem e
termina hoje.

Participarão da conferência
representantes do Estado e
dos municípios, dos movi-
mentos sociais, dos trabalha-
dores formais e informais, do
setor empresarial, de univer-
sidades e organizações não-
governamentais. De acordo
com Lourdinha Aragão, se-
cretária executiva da Secreta-
ria de Estado da Saúde, no
evento que conta com cerca de

300 pessoas, foram notifica-
dos de 65.123 casos de diar-
réia na Paraíba, uma doença
considerada de veiculação hí-
drica e associada à falta de sa-
neamento básico.

"Conferência Macrorregio-
nal de Saúde Ambiental é im-
portante porque ela vai reu-
nir vários segmentos da socie-
dade para discutir as questões
de saúde ambiental. Sabemos
que os impactos ambientais
causam doenças nas pessoas,
e daí a importância de se es-
tudar e discutir a saúde am-
biental", disse a secretária
executiva da Saúde durante a
abertura da reunião. Além da
política de saneamento bási-
co, outros temas, a exemplo do
fortalecimento da agricultura
familiar de forma sustentável
e ecologicamente correta, fi-
nanciamento e fiscalização,
crescimento econômico com
responsabilidade sócio-ambi-
ental, entre outros, também
estão inseridos nas discus-
sões.

 De acordo com o consultor
técnico do Ministério da Saú-
de, Eric Fischer, o objetivo do
governo federal é de que as po-
líticas públicas não sejam
mais elaboradas de forma iso-
lada. "Por isso, nosso objetivo
é integrar as ações destas três
áreas, para que tenhamos
melhores resultados. A ideia
é que, no futuro, as pessoas
utilizem menos os estabeleci-
mentos de saúde", disse.

As inscrições são feitas no
momento e para participar é
necessário que a pessoa apre-
sente uma declaração ou um
documento indicando a en-
tidade a qual pertence. A SES
já realizou duas conferências
macrorregionais, que acon-
teceram em Patos e Sousa. A
última será realizada nos
dias 14 e 15 deste mês, em
Lagoa Seca, e reunirá os 70
municípios que compõem a
2ª Macrorregional de Saúde,
que têm como cidades-polos
Campina Grande, Cuité e
Monteiro.

Fabiana Nóbrega
ASSCOM DA CASA CIVIL

Encontro termina hoje e tem a participação de técnicos dos Ministérios da Saúde, do Meio Ambiente e das Cidades

  MARCOS RUSSO
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Procuradoria atenderá no Fórum Civel
A iniciativa de inaugurar um espaço alternativo visa distribuir o fluxo de pessoal concentrado, anteriormente, apenas na sede da instituição

Procuradoria Geral do
Estado da Paraíba
(PGE-PB) vai oferecer

um novo espaço para atendi-
mento ao público. Além da sua
sede, localizada na Avenida
Epitácio Pessoa, 1457, a popu-
lação poderá resolver suas pen-
dências junto ao Estado da Pa-
raíba em um posto de atendi-
mento situado no Fórum Cível
da Comarca da Capital. A ex-
pectativa é que o serviço entre
em vigor a partir da próxima
segunda-feira.

Segundo o procurador geral
do Estado, José Edísio Souto, a
iniciativa de inaugurar um es-
paço alternativo visa distribuir
o fluxo de pessoal concentrado,
anteriormente, apenas na sede
da instituição. Entre os servi-
ços ofertados no local, estão
orientações e informações do
Núcleo de Recuperação de Cré-
dito da Dívida Ativa, um dos
setores mais procurados.

“Este é mais um serviço pres-
tado pelo governador do Esta-

Assessoria de Imprensa
DA PGE-PB

do, que coloca a estrutura do
Governo à disposição da popu-
lação. Apesar de oferecermos
esses serviços na sede, quere-
mos nos aproximar dos usuá-
rios do Fórum e facilitar o tra-
balho dos advogados e procu-

radores, ampliando o atendi-
mento da Procuradoria”, decla-
rou Edísio Souto.

O Fórum Cível desembarga-
dor Mário Moacyr Porto fica
localizado na Avenida João Ma-
chado, s/n, no Centro de João

Pessoa. O posto de atendimen-
to da Procuradoria Geral do
Estado funcionará de acordo
com o horário de serviço do
Fórum, de segunda à quinta-
feira, das 8 às 18 horas, e nas
sextas-feiras, das 8 às 13 horas.

Campanha de aleitamento
é apontada como positiva

A campanha realizada pelo
Governo para conscientizar
sobre a importância do aleita-
mento materno, este ano vol-
tada para aumentar o estoque
nos bancos de leite humano na
Paraíba, foi considerada como
uma das melhores de todos os
tempos pela direção do Banco
de Leite Humano Anita Cabral,
que é referência no Estado.

Segundo Socorro Amaro, di-
retora do Banco de Leite Huma-
no Anita Cabral, que fica no
bairro de Cruz das Armas, na
Capital, antes da Semana Mun-
dial do Aleitamento Materno,
realizada de 1 a 7 de agosto, em
todo o Estado, os cinco bancos
de leite humano do Estado e os
13 postos de coleta estavam
com estoque baixo. “Hoje a si-
tuação é bem diferente. Citan-
do como exemplo o “Anita Ca-
bral”, houve um aumento de
50% no estoque de leite huma-
no no banco, que assiste a mais
de 20 hospitais com unidades
neonatal e berçários de cuida-
dos especiais”, complementou.

Socorro Amaro explicou que a

iniciativa do Governo do Esta-
do, ao se voltar para os bancos
de leite humano, resultou na ga-
rantia de atendimento aos bebês
de UTI neonatal, principal usuá-
rio do leite humano, que entra
como fármaco, mais que uma
simples alimentação, para a re-
cuperação do referido paciente.

Ela disse que a Rede Parai-
bana de Bancos de Leite Hu-
mano fica agradecida ao Go-
verno do Estado pela iniciati-
va da Campanha. “Antes exis-
tia uma política de aleitamen-
to materno, mas o atual Gover-
no fez diferente, ou seja, incen-
tivou a doação do leite huma-
no, salvando vida de inúme-
ros prematuros na Paraíba”,
destacou.

A assistente social Fátima
Medeiros disse que esta foi uma
das melhores campanhas já
desenvolvidas na Paraíba. Já
Kátia Araçari, diretora do Nú-
cleo de Ações Estratégicas do
Banco de Leite Humano Anita
Cabral, ressaltou que o envol-
vimento e a interatividade da
campanha com as mães foi ou-
tro fator que muito contribuiu
para o sucesso alcançado.

A Agência Estadual de Vi-
gilância Sanitária (Agevisa)
participa do 3º Fórum Regio-
nal de Vigilância Sanitária,
que começou ontem  e termi-
na hoje, em Maceió-AL. O
evento tem como objetivo
apresentar e discutir políti-
cas públicas desenvolvidas
por Estados nordestinos na
área de saúde.

A Paraíba conseguiu a re-
presentação de experiênci-
as de sucesso em vigilância
sanitária nos eixos progra-
mados para acontecer du-
rante o fórum: conhecimen-
to, organização e gestão dos
serviços de saúde, partici-
pação e controle social. Um
dos trabalhos que vão ser
apresentados é a campanha
educativa de combate ao
tabagismo.

Segundo informações do
diretor geral da Agevisa, José
Alves Cândido, as práticas

Agevisa apresenta ações
de vigilância em evento

Transporte
será tema de
debate hoje
na Capital

O Comitê  em Defesa do Trans-
porte Público, em parceria com
a Associação das Empresas de
Transporte Coletivos Urbanos
de João Pessoa (AETC-JP), pro-
movem hoje um café da manhã
seguido de palestra com o pre-
sidente da Associação Nacional
de Transportes Públicos - ANTP,
Ailton Brasiliense.

Na oportunidade, Ailton irá
debater sobre os principais te-
mas que envolvem o setor de
transportes públicos com au-
toridades estaduais e munici-
pais, além de gestores do seg-
mento, políticos e profissionais
da imprensa. O evento aconte-
ce no Salão Paraíba, do Hotel
Tambaú, na Capital paraibana,
a partir das 8h30.

Com o tema “Transportes e
Trânsito nos Centros Urbanos”,
o presidente da ANTP, Ailton
Brasiliense, que possui um ex-
tenso currículo na área, discor-
rerá sobre diversos temas de in-
teresse do segmento, como os
acidentes de trânsito e o tema
ambiental em suas diversas di-
mensões, além de outros assun-
tos pertinentes à atual realidade
das capitais brasileiras que cres-
cem desordenadamente sem o
recomendável planejamento em
transporte e trânsito.

“Essa palestra será uma ótima
oportunidade dos técnicos e ges-
tores que atuam no setor de
transporte, além dos profissio-
nais da imprensa local, se apro-
fundar sobre as últimas novida-
des do segmento, inclusive pelo
fato do palestrante ter larga ex-
periência na área e ser uma das
autoridades mais bem prepara-
das para abordar o assunto no
país”, afirma o diretor-executi-
vo da AETC, Mário Tourinho.

SOBRE O PALESTRANTE
Engenheiro, natural de São

Paulo, Ailton Brasiliense Pires,
eleito presidente da ANTP para o
biênio 2008-2009, tem vasta ex-
periência exercida em diretorias
de transporte e trânsito do país.
Atuou como diretor do Departa-
mento Nacional de Trânsito-De-
natran e presidente do Conselho
Nacional de Trânsito - Contran
entre os anos de 2003 a 2005.

Kátia Pinheiro
DA AGEVISA

de vigilância sanitária repre-
sentam um ganho para os
municípios paraibanos.  A
maioria das ações é de cunho
educativo, que minimizam os
riscos à saúde da população.

“As 15 experiências de su-
cesso da Paraíba que foram
selecionadas para o fórum se-
rão publicadas em revista es-
pecializada pela Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária
(Anvisa). Entre elas, cinco se-
rão apresentadas e discuti-
das durante o evento”, des-
tacou José Alves.

Entre os trabalhos que se-
rão apresentados está a atua-
ção da inteligência sanitária
da Agevisa frente às organi-
zações criminosas que agem
na área de saúde, a exemplo
do combate ao comércio de
remédios falsificados. O ou-
tro representa ações junto aos
municípios no controle do
serviço de transporte e aten-
dimento pré-hospitalar aos
doentes em ambulâncias no
Estado.

Alexandre Nunes
 DA SECOM

O posto de atendimento da Procuradoria Geral funcionará de acordo com o horário de serviço do Fórum

A

  ORTILO ANTÔNIO
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De filho para pai

Martinho Moreira Franco

*Martinho Moreira Franco É JORNALISTA E PUBLICITÁRIO

martinhomoreira.franco@bol.com.br

Faltei ontem com a presença física à missa pelos dez
anos da morte de Hilário Vieira. Estive lá, porém, em es-
pírito e intenção. Ou iria faltar a um reencontro com
Hilário, logo na igreja de Santo Antônio, em Tambaú,
vizinha da Adega do Alfredo?!

Logo ali, de onde se avistava o gigante caminhando a
passos largos para a mesinha de canto do "aquário" da
casa dos irmãos Ferreira! De onde se avistava, não. De
onde continua a ser avistado, pois a lembrança, assim
como a saudade, fica impregnada nos lugares que a nos-
sa memória preserva.

Cogitei dedicar à falta que Hilário nos faz algumas pa-
lavras expressando o sentimento de perda que a lembrança
dele na Adega continua a nos trazer. Mas o depoimento
do filho Higino Vieira falou pela saudade de todos os
amigos do seu pai. Com direito a trecho de um poético,
delicado e definitivo perfil de Hilário, traçado por Luiz
Augusto Crispim. O texto de Higino diz tudo:

"O tempo vai passando e cada vez mais temos que nos
dar conta de que diante da complexidade do universo só
nos resta assimilar o pensamento de que a vida é muita
água para que possamos beber. Hoje completam dez anos
da morte de Hilário Vieira, meu Pai, meu exemplo de vida,
minha referência.

"Até então nunca havia reparado em coincidências nu-
méricas, mas não posso deixar de ressaltar a data de sua
partida: 09/09/99. É muito nove de uma vez só. Não sei o
que o destino quis dizer com essa mensagem subliminar,
mas hoje, dia 09/09/09, fecha-se o ciclo de uma década de
ausência constante.

"As correntes passam mudando o leito dos rios, mas
eles continuam lá, construindo margens onde as forças
da natureza os levam. É assim que enxergo o prumo que
a vida me deu com sua partida.Dez anos é muito tempo
e, nesse período, aconteceu de um tudo. Daí a percepção
do quão grande é o vazio que ficou em meu coração.

"Com ele aprendi a viver, aprendi a ver as coisas boas
da vida e saber aproveitá-las. Aprendi a errar e não me
arrepender, mas sim, tirar a lição do erro pra não voltar
a errar. Aprendi a viver intensamente o momento mes-
mo sabendo que tudo virá a seu tempo. Aprendi, acima
de tudo, a fazer amizades.

"Faço questão de dizer que não trago tristeza comigo,
mas sim orgulho, saudades e boas recordações.Dentre os
fatos que o destino cassou-lhe o direito de usufruir en-
contra-se, principalmente, o prazer de ter conhecido sua
neta. Uma menina linda que hoje tem 04 (quatro) anos
de idade e é a personificação da felicidade que se tornou o
alicerce que dá base a nossa família. A vida prega dessa
peças. Fazer o que!?

"O grande Luís Augusto Crispim, no alto da sua geni-
alidade, certa vez o definiu assim: 'Era um fidalgo da noite.
O último de todos eles. Espadachim dos copos altos, era
também um romântico. De Cuba. Libre. Dom Hilário de
Cervantes, cavalheiro de fina estampa, que os moinhos
de vento de suas próprias fantasias arrebataram do mun-
do real.'

"Assino embaixo. Sua lembrança estará sempre presente
nos corações que partilharam de sua convivência de for-
ma muito positiva. Isso é o que mais conforta. Fiquem
com Deus!"

Governo vai recuperar
Santuário de Santa Fé

O chefe do Executivo estadual visitou o local onde o Padre Ibiapina está sepultado
e determinou que a Suplan desenvolva estudos para que as obras sejam realizadas

Santuário de Padre
Ibiapina, em Santa Fé,
construído há mais de

seis anos próximo de Arara,
será recuperado pelo Governo
do Estado, para que possam ofe-
recer mais comodidade aos ro-
meiros do Nordeste que para
ali se deslocam todos os meses.
Foi o que anunciou, na terça-
feira (8), o governador do Esta-
do durante visita ao local, onde
foi recebido por um grupo de
presbíteros da Diocese de Gua-
rabira.

 Na ocasião, o governador
recebeu um documento conten-
do as prioridades definidas pelo
bispo de Guarabira, dom Fran-
cisco de Assis de Lucena, para
a recuperação do santuário,
entre elas a substituição do te-
lhado do auditório, nova ilumi-
nação, melhoria da bancada do
anfiteatro e do estacionamen-
to, e mais banheiros.

 A comissão que recepcionou
O chefe do Executivo estadual
era composta pelos padres
Gaspar Rafael Nunes da Cos-
ta, Adauto Tavares, Jardiel Sá-
tiro e de Nilson Nunes, que
também é secretário executivo
do Desenvolvimento Humano.
O prefeito de Arara, José Ernes-

to dos Santos Sobrinho, e o pre-
sidente da Câmara Municipal
da cidade, Antônio Ernesto dos
Santos, também estavam pre-
sentes, entre outros.

Como resposta ao pedido dos
representantes da igreja, o go-
vernador informou que estava
determinando a Superinten-
dência de Obras do Plano de
Desenvolvimento do Estado da
Paraíba (Suplan) levantamen-
to total das necessidades de in-
fraestrutura que precisam ser
executadas para abrir licitação.
Antes, percorreram toda a área
onde as obras serão realizadas,
constatando o estado de con-
servação e a necessidade do
santuário.

José Nunes
DA SECOM

Bispo emérito de Guarabira idealizou projeto
O chefe do Executivo lembrou

que o bispo emérito da Diocese de
Guarabira, dom Antônio Muniz,
idealizou o Projeto Caminhos do
Padre Ibiapina, realizado com a
participação e apoio logístico do
Governo do Estado, que se consti-
tui em percorrer desde o Santuá-
rio de Frei Damião, em Guarabi-
ra, indo até a Pedra da Boca, em
Araruna, e passando pelo Cruzei-
ro de Roma, em Bananeiras, até
chegar a Santa Fé.

“Muitos padres e devotos
têm vontade de realizar esse
projeto. No que concerne ao go-
verno estadual, nós estamos à
disposição para contribuir para
o êxito desta romaria já que
daqui da Paraíba existem pes-
soas que saem para Composte-
la, na Europa, para fazer suas
romarias atravessando milha-
res de quilômetros quanto po-
deriam fazer aqui mesmo”, co-
mentou.

“O Santuário de Santa Fé,
construído numa parceria com
o Governo do Estado, é uma
obra muito bonita, mas falta-
vam alguns itens de acaba-
mento que infelizmente não ti-
veram continuidade no gover-
no anterior. Agora, convidados,
pelo bispo da Diocese, viemos
para inspecionar as obras de
ampliação e melhoria deste
equipamento, que tem uma
função importantíssima no tu-
rismo religioso, porque para
aqui todos os anos acorrem de-
zenas de milhares de romeiros
que vêm renovar suas promes-
sas e é um lugar de frequência
turística”, afirmou o governa-
dor.

Sobre as obras que serão rea-
lizadas em Santa Fé, o governa-
dor afirmou que vai determinar
que a Suplam realize   estudos e
projetos e, em seguida, o orça-
mento para marcar a licitação e
iniciar imediatamente a obra. O
padre Gaspar Rafael destacou
o apoio que o Governo pretende
oferecer para recuperar aquele
local onde os romeiros se fazem
presentes todos os meses duran-
te missa para lembrar Padre
Ibiapina, “pois é um lugar que
tem um grande sentido religio-
so e de fé para todos”.

HISTÓRICO
O Santuário de Padre Ibiapi-

na, localizado em Santa Fé, po-
voado que faz parte do municí-
pio de Solânea (a 13km do cen-
tro) e não de Arara como mui-
tos pensam, foi inaugurado no
ano de 2000, lá foi construído
um espaço para celebração de

missas campais, todo dia 19 de
cada mês há celebração no san-
tuário, mas a data principal que
reúne milhares de pessoas vin-
das de todo o Nordeste é o dia
19 de fevereiro, data de sua mor-
te, no ano passado comemorou-
se 200 anos de seu nascimento
(5/8/1806), houveram grandes
celebrações e seminários sobre
a vida e obra do padre.

Do complexo do santuário fa-
zem parte a casa que ele morou,
onde hoje é a casa dos milagres,
a igreja, local de elebração de
suas missas, seu mausoléu, um
museu contendo muitos objetos
pessoais e a casa de caridade fun-
dada em 1866, sobre esta última
seria interessante falar um pou-
co mais, já que foi a principal
obra fundada por Padre Ibiapi-
na; ao todo foram 22 casas de ca-
ridade construídas no Nordes-
te. Na Paraíba foram 10.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

O santuário vem sendo bastante visitado por devotos do Padre Ibiapina

O
ARQUIVO
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Ontem eu consegui entender o motivo da força amealhada
pela PEC dos Vereadores junto a deputados e senadores. Já
aprovada no Senado, a matéria se encontrava na pauta da
Câmara, ontem, à noite, contando com a simpatia clara e aber-
ta da ampla maioria dos deputados. Isto, apesar da pressão
contrária de vereadores em atividade, de presidentes de Câ-
maras, da Grande Imprensa, e, ainda, de prefeitos e lideran-
ças as mais diversas, que fazem a base eleitoral dos parla-
mentares. Contudo, a simpatia dos deputados pela barulhen-
ta turba, pouco organizada, de suplentes, mostrava-se im-
pressionante. E não tem outra explicação, a não ser a que ouvi,
após muita conversa, de um parlamentar: tentativa de res-
posta à Justiça Eleitoral, responsável pela redução do número
de vereadores, há poucos anos, ao interpretar a Lei, no vazio
deixado pelo próprio Congresso, sobre o tema. O que anima
bastante os defensores da minireforma eleitoral que volta a
tramitar na Câmara, após passar pelo Senado. E que tem a
mesma motivação institucional. E que,por conseguinte, deve
ser aprovada até final de setembro, a tempo de valer para as
eleições do próximo ano.

Razões

PINIMBA
Vereadores e suplentes

quase nchegaram às vias de
fato, ontem, no Salão Verde
da Câmara, por conta da PEC
dos Vereadores. Faltou pou-
co, muito pouco, mesmo,
mobilizando a segurança.

EXPOSIÇÃO
Muito concorrida, ontem, a

abertura da exposição de ar-
tistas paraibanos no 10º an-
dar da Câmara. Com a pre-
sença ilustre de Lili Marinho,
a viúva do lendário dono da
Globo, Roberto Marinho.

SEM RECLAMAÇÃO
O ex-governador Marcelo Miranda, do Tocantins, resol-

veu que não vai recorrer da sentença que cassou o seu
mandato. Mesmo porque o presidente da AL, que assumiu
a vaga, é seu correligionário.

Escolas adotam Artes
Manuais como disciplina

Ateliê Popular de Artesanato foi implantado em duas unidades do município de
Cabedelo. Artesã acredita que atividade poderá reforçar orçamento familiar dos alunos

Teresa Duarte
REPÓRTER

presença da discipli-
na Artes Manuais nas
escolas da rede públi-

ca de ensino tem o objetivo de
contribuir para um comple-
mento da renda familiar. Esse
é a proposta do "Projeto Ate-
liê Popular de Artesanato",
iniciado na última semana em
duas escolas municipais da
praia do Poço, no município
de Cabedelo.

A iniciativa partiu da artesã
Maria Joselene Bernardo Sou-
to, inserida na preocupação
em ocupar os estudantes, cri-
anças e adolescentes, em horá-
rios vagos do período escolar.
"Eu observei que a ociosidade
vinha levando muitas crian-
ças e adolescentes, na praia do
Poço, a se envolverem com
drogas, daí então, resolvi unir
o útil ao agradável já que a ati-
vidade do artesanato foi inse-
rida durante algum tempo no
currículo escolar como a dis-
ciplina de "Artes Plásticas", ex-
plicou a artesã.

Inicialmente o projeto foi im-
plantado em duas escolas, na

A

"Adjuto Carlos Morais", locali-
zada na comunidade Recanto
do Poço, e na "Escola Munici-
pal Maria José de Miranda Bu-
rity", que fica na praia do Poço.
Ela revela que o projeto consti-
tui mais uma ação para garan-
tir o desenvolvimento educa-
cional das crianças, além de
também estimular o progres-
so na arte e na cultura.

As aulas, que estão sendo
ministradas pelo professor
Henrique Candia, consistem
no aproveitamento do aço ci-
rúrgico e metal para a confec-

ção de diversas peças a exem-
plo de pulseiras, colar, entre
outros. Para a diretora da Es-
cola Municipal Adjuto Carlos
Morais, Adriana Maria Ach-
mid, onde 20 crianças estão
inseridas, o projeto é também
uma iniciativa para desco-
berta de novos potenciais. "O
projeto é uma nova descober-
ta já que ele é uma espécie de
oficina de formação e capaci-
tação com artesão, cuja for-
mação é a produção de peças
artesanais", revelou a direto-
ra da escola.

Praia de Tambaba vai sediar
VII Encontro de Naturismo

Simpósio reúne
especialistas de
ortomolecular
em João Pessoa

Crianças aprendem a fazer diversas peças com a utilização do aço cirúrgico

  FOTO: MARCOS RUSSO

Especialistas de renome da
medicina nacional se reúnem
nos dias 18 e 19 deste mês no
Hotel Ouro Branco, em João
Pessoa, para discutir a prática
ortomolecular. Trata-se do VII
Simpósio Norte-Nordeste de
Prática Ortomolecular e Radi-
cais Livres, que vai abordar os
aspectos funcionais ortosistê-
micos com ênfase para a nutri-
ção funcional.

Os especialistas dizem que a
medicina ortomolecular con-
tribui para diminuir os radi-
cais livres (oxidantes)  que o cor-
po produz ao longo da vida. Em
excesso, promovem o desequi-
líbrio químico e estão por trás
do envelhecimento celular e de
inúmeras doenças.

O médico Francisco de Assis
Alves de Sousa informou que o
simpósio tem o objetivo de
aprofundar os conhecimentos
da prática ortomolecular e ra-
dicais livres.

Cleane Costa
REPÓRTER

A praia de Tambaba, no mu-
nicípio de Conde, será nova-
mente sede de um evento de na-
turismo. Trata-se do VII Encon-
tro Brasileiro de Naturismo, que
acontecerá de 1º a 4 de outubro,
devendo reunir cerca de 500
participantes. O evento servirá
também para comemorar a
maioridade de Tambaba, que
está completando 18 anos como
praia oficial de naturismo.

Mesmo não sendo um encon-
tro internacional, os organiza-
dores aguardam delegações de
outros países, como da Itália,
que já confirmou presença. A
realização é da Sociedade Na-
turista de Tambaba - Sonata,
com apoio da Federação Brasi-
leira de Naturismo e patrocí-
nio da Prefeitura do Conde.

O evento será composto de
atrações esportivas, como um
campeonato naturista de surf,
atividades culturais com expo-
sições de artes plásticas, apre-
sentação de músicos e biodança.

De acordo com a programa-
ção, a abertura oficial do VII
Encontro Brasileiro de Naturis-
mo será às 19h do dia 1º de ou-
tubro na Pousada Naturista
Colina dos Ventos. Logo após a
solenidade, haverá jantar com
música ao vivo, com Letinho
(violão) e Mauro (violino). No dia
2 de outubro, a programação co-
meça às 11h, com a Biodança,
ministrada pela professora San-
dra Barbosa. Às 15h, será reali-
zado um laboratório corporal,
com caminhada ecológica. E às
19h, jantar dançante no Zeka's.

Para o dia 3, às 10h, está pre-
vista palestra sobre Cultura
Popular e sua essência na Cor-
poreidade, com o Dr. Marcelo
Bulhões; e às 11h, apresentação
de dança de coco. Às 12 h, ha-
verá campeonato de surf natu-
rista; às 14h, elaboração da
Carta de Tambaba; às 16h30,
comemoração dos 18 anos de
Tambaba, na pousada Dom
Quinzote, com a dramatização
Tambaba - Uma Lenda Viva; e
às 18h, "nual" com jantar e
música ao vio.

DIPLOMA
Aumenta a pressão dos jornalistas que cobrem os tra-

balhos no Congresso Nacional pela aprovação do proje-
to que reabilita o diploma da categoria para o exercício
da profissão. Um pouco esquecida.

BRASIL-FRANÇA
Passada a euforia inicial provocada pela presença do presi-

dente Sarkozi, da França, no Brasil, o negócio dos aviões caças
anunciado por Lula parece não ser tão certo assim. Os EUA
voltaram ao páreo.

BRASIL-FRANÇA II
Aliás, não apenas os EUA, mas, também, a Suécia continua

com chances. E no que depender do líder petista, Maurício
Rands, os caças oferecidos pelos nórdicos deveriam ser os pre-
feridos.

BRASIL-FRANÇA III
Porém, pelo que indicam os buchichos, o preferido da Aero-

náutica pode ser mesmo o caça francês. A vantagem francesa
estaria na capacidade já comprovada pelo produto oferecido
por Sarkozi.
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CHÁ
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ACADEMIA PARAIBANA DE LETRAS E DA ACADEMIA DE LETRAS E ARTES DO NORDESTE

sitoniopinto@gmail.com

De pouco adiantaram aqueles chás
antigos com sabor de infância. Os eu-
caliptos davam nos oitões e nas febres.
Manhãzinha, forneciam as carrapetas
para os jogos na sombra perfumada.
Eram pequenos piões pretos, em for-
ma de taças, que rodavam um pedaço
de eternidade a um simples estalar de
dedos. À tardinha, os eucaliptos gigan-
tes do oitão serviam de pouso aos uru-
bus. Eles traziam a noite em suas asas
e se aconchegavam nos galhos frescos
como a lua. Nas febres, os eucaliptos
vinham para dentro de casa mitigar
as imagens do delírio com o chá de suas
folhas leves e altas, enluaradas, muito
mais altas que o ar, muito mais leves
que a gravidade - aquela que fazia descer os balões.

A gripe chegou debochada e perversa, duas vezes perversa:
uma, enquanto cruel; outra, enquanto fugiu aos modos pró-
prios de gripe. Ela não se limitou ao defluxo, ao ataque da
garganta, à dor de cabeça, à febre antiga. Aliás, o catarro foi
pouco, sequer escorreu pelo nariz com seu sabor agridoce de
antanho; nem mesmo entupiu as ventas. A garganta não doeu,
não inflamou. Estranhamente, a vítima escarrava sangue,
principalmente pelas manhãs. Essa, uma das perversidades
da gripe. As outras: o vômito compulsivo e nauseado, acom-
panhado de sutil disenteria. O resultado era uma fraqueza
incondicional que desarmava ainda mais o paciente diante
da influenza maligna.

Os chás, as pastilhas, as pomadas perderam toda sua ma-
gia e poderes exorcistas diante dos demônios das febres. Ape-
nas aquele sabor azul de vento muito limpo, aquele sabor anil
que enxágua e seca o vento, aquele sabor de céu que ao chegar
à fria e branca areia torna-se verde-claro na folha do eucalip-
to, apenas aquele sabor largo de oitão chegou sua mão à fron-
te e enxugou a memória.

Antes, não se respeitavam os costumes; agora, não se res-
peita o ambiente. O que dá nessas febres desabusadas que
assolam o País e os oitões. O céu se faz inanimado sem as asas
a pino. Só a palidez das nuvens insiste em demandar o cre-
púsculo. Os defensivos mataram de tal forma a vida, que os
urubus, pastores da morte, morreram também. Os oitões tran-
caram-se em vielas sob as violas dos réquiens.

Ao longo de quase meio século, só vi três gripes mais fortes
que essa: a "collorida", que saiu de Alagoas para o Brasil no
meio do ano de 1989, a famigerada "asiática", que fazia san-
grar o nariz, e uma que atacou Brasília aí por volta de 1977.
Da asiática tive recaída e quase perdi as férias de julho de
1959; da influência do Planalto, perdi 15 (quinze) quilos e a
ilusão daqueles ermos. Mas ambas, a da Ásia e a do Planalto,
tinham jeito de gripe. É verdade que não me faltou quem me
diagnosticasse e sugerisse à dona da pensão, senhora Joana, a
assepsia do despejo. Só não morri graças à caridade da santa
mulher que nos fornecia refeições e me albergou na preamar
da gripe.

Mas essa gripe que assola os países se apresenta como um
objeto não identificado. Aviso aos navegantes: esses eferves-
centes coloridos que chiam por aí não adiantam muita coisa.
O que se tem a fazer é furar a veia e mandar um pico de vita-
mina C com glicose. Assim: 10 cc de glicose, já vitaminada,
acrescidos de 5cc de ácido ascórbico, a popular vitamina C.
Mandar na veia, todo dia, e ficar um pouco à sombra da far-
mácia, enquanto o sangue se espraia.

Depois, é voltar para os oitões, às carrapetas, aos eucalip-
tos, ao cheiro azul que se achegue à febre e aquiete a memória.

Campanha do comércio
sorteia prêmios dia 15

CDL afirma que Liquida João Pessoa elevou vendas do comércio varejista da
Capital em 15%. Sorteio será realizado na Praça Vidal de Negreiros às 16 horas

Antes, não se

respeitavam os

costumes; agora,

não se respeita o

ambiente. O que

dá nessas febres

desabusadas que

assolam o País e

os oitões....

Alunos e professores da UEPB lançam
a 6ª edição da revista Por Exemplo

Alunos e professores do Depar-
tamento de Comunicação Social
da Universidade Estadual da
Paraíba participaram, na noite
da última quinta-feira (3), na sala
do 4º ano do Decom, do lança-
mento oficial da 6ª edição da re-
vista laboratório Por Exemplo,
produzida por alunos da disci-
plina Produção de Texto Jorna-
lístico, período letivo 2009.1, sob
a orientação do professor e jor-
nalista Orlando Ângelo.

O lançamento da publicação
foi de grande significado para os
alunos envolvidos no projeto. A
estudante Vanessa de Oliveira
foi a mestre de cerimônia da so-
lenidade que contou.

Edckson Félix, Lígia Coeli, Elie-
zer Aguiar e Marcos Moraes fala-
ram em nome dos demais estu-
dantes que trabalharam nesta
edição da Por Exemplo e destaca-
ram o orgulho por produzirem
um material de qualidade, com
excelente conteúdo e que reflete, na
prática, todo o nível de conheci-
mento adquirido em sala de aula.

O professor Orlando Ângelo,
coordenador da revista labora-
tório Por Exemplo e chefe adjun-
to do Departamento de Comu-
nicação Social, ressaltou o empe-
nho de todos para tornar a 6ª

edição da publicação uma reali-
dade. Segundo ele, a qualidade
editorial da revista é uma clara
demonstração do quão bem pre-
parados os estudantes de Comu-
nicação Social da Universidade
Estadual da Paraíba estão para
enfrentar o mercado de traba-
lho, como profissionais.

Nesse sentido, ele frisou, ainda,
a evolução do desempenho dos
alunos no trabalho como repórte-
res da Por Exemplo. "A cada nova
edição a revista está melhor. Esta
foi a segunda edição elaborada por
este mesmo grupo de estudantes
e o produto final superou a edição

anterior, que já foi de grande qua-
lidade. Isso demonstra o compro-
metimento e a postura profissio-
nal de cada um em produzir mais
e melhor", disse.

Orlando também agradeceu o
apoio recebido por parte do pro-
fessor Rômulo Azevedo, chefe do
Departamento de Comunicação
Social da UEPB, que assumiu o
compromisso de retomar a pu-
blicação da Por Exemplo e fez
com que a revista voltasse a cir-
cular, servindo de espaço para a
efetiva prática jornalística, fun-
damental para a formação dos
estudantes.

Alunos exibem revista da disciplina Produção de Texto Jornalístico

  FOTO: DIVULGAÇÃO

José Alves
REPÓRTER

5ª  edição da campanha
promocional do comér-
cio varejista da Capital

- Liquida João Pessoa - (inicia-
da no dia 27 de agosto e encer-
rada no dia seis  deste mês),
teve resultado positivo e um
crescimento de 15% nas vendas
em relação ao período da cam-
panha anterior. "Os resultados
foram de suma importância
porque cada vez mais o Liqui-
da João Pessoa fica com mais
credibilidade, tanto para os pa-
trocinadores, a exemplo do
Governo do Estado, Sebrae,
Banco do Brasil e Caixa Econô-
mica, como também para os co-
merciantes, uma vez que a cada
ano aumenta o número de ade-
são. Este ano foram aproxima-
damente 2 mil, ou seja, cerca de
500 a mais do que na campa-
nha do ano passado que teve

uma adesão de quase 1.500 co-
merciantes", lembrou o presi-
dente da Câmara dos Dirigen-
tes Lojistas, Jurandir Vascon-
celos.

Além das vantagens e des-
contos reais de até 50%, a pro-
moção, que a cada R$ 25 em
compras dava cupons aos cli-
entes para participação de sor-
teios, teve este ano a maior pre-
miação da história da campa-
nha. Foram escolhidos para
sorteio dois automóveis zero
quilômetro e três motos zero
km para os consumidores. Para
os vendedores, foram disponi-
bilizados cinco notebooks. O
sorteio das premiações será
realizado no dia 15 de setem-
bro, às 16h, na Praça Vidal de
Negreiros (Ponto de Cem Réis).

A campanha deste ano contou
com a participação de toda a ci-
dade e região circunvizinha (Ca-
bedelo, Santa Rita e Bayeux), com
o apoio de shopping's, do comér-

cio de rua e redes de serviços em
geral, fazendo da campanha um
grande sucesso. Para o presiden-
te da CDL, o apoio do Governo
do Estado, que autorizou o par-
celamento do pagamento do
ICMS do período da promoção
de todos os lojistas participan-
tes, conforme Decreto Estadual,
foi de fundamental importância.

 O Sebrae, através de seus
cursos e treinamentos; o Banco
do Brasil, Banco do Nordeste e
Caixa Econômica Federal, dis-
ponibilizaram linhas de crédi-
to e condições especiais para as
empresas participantes. O car-
tão Visa  ofereceu condições di-
ferenciadas para o período da
promoção. Sucesso consolida-
do em mais de 150 cidades em
todo o país, o Liquida conquis-
tou a simpatia dos paraibanos
e caminha para tornar-se a se-
gunda melhor data promocio-
nal do ano, ficando atrás ape-
nas do Natal e Ano Novo.
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Responsavel.: ELTON SANTOS MENDES
CPF/CNPJ: 061492394-89
Titulo: INDIC DUPLICATA  R$107,50
Cedente: GRAFICA J B LTDA
Apresentante: BANCO DO NORDESTE S/A AG
CENTRO
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 053524
Responsavel.: MARIA DO SOCORRO CALDAS
DOS SANTOS
CPF/CNPJ: 001700107/0001-05
Titulo: DUP VEN MER IND  R$13.800,00
Cedente: M DIAS BRANCO S/A COM E IND
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 053641
Responsavel: REGINALDO ANDRADE MACHADO
CPF/CNPJ: 009667009/0001-25
Titulo: DUP VEN MER IND  R$887,54
Cedente: ATACADAO DOS ELETRODOMESTI-
COS DO NE
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 052313
Responsavel: REGINALDO ANDRADE MACHADO
CPF/CNPJ: 009667009/0001-25
Titulo: DUP VEN MER IND  R$569,32
Cedente: AMERICANFLEX IND REUNIDAS
LTDA
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO

TOSCANO DE BRITO
SERVICO NOTARIAL E

REGISTRAL
Rua C‚ndido Pessoa, 31
Pessoa - Fone: 241.7177

1∫ O F I C I O   D E   P R O T E S T O
 E D I T A L

PESSOA
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 052397
Responsavel.: RIATTO E MIRANDA COM DE
PERF E
CPF/CNPJ: 009112396/0001-33
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.013,04
Cedente: META FACTORING FOMEN MERCAN-
TIL
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO
PESSOA
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 053783
Responsavel.: TERCIO VIEIRA GUEDES
CPF/CNPJ: 027073534-85
Titulo: NT PROMISSORIAR$300,00
Cedente: PAULO MACHADO DE ARAUJO
Apresentante: PAULO MACHADO DE ARAUJO
Protocolo: 2009 - 050600
Responsavel.: TRISSY B FREITAS ME
CPF/CNPJ: 003516657/0001-02
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.692,00
Cedente: MAGIA DE CAXIAS COMERCIO DE
MOVEIS
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL
AG.: 0037
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 053841

Em razao de que os supracitados devedo-
res nao  foram encontrados ou se recusaram
a aceitar a devida intimacao, em obediencia
ao Art.15 da Lei No.9.492 de 10.09.1997, inti-
mo as pessoas fisicas e juridicas  acima ci-
tadas a virem pagar, ou darem por escrito  as
razoes  que  tem,  neste  1o. Oficio de Protesto
a rua Candido Pessoa No.31, nesta Cidade,
no prazo de 03 (tres) dias uteis, a  partir  desta
data,  sob  pena  de  serem  os  referidos titulos
PROTESTADOS, na Forma da LEI.

 Joao Pessoa,  10/09/2009
Bel. GERMANO CARVALHO

TOSCANO DE BRITO
- Titular -

     Souto
ServiÁo notarial e registral

2∫ OFÕCIO DE PROTESTO - 5∫ OFÕCIO DE
NOTAS

BELA.  MARIA ¬NGELA SOUTO CANTALICE
Praca 1817, 40 -  Centro - J. Pessoa - Fone:

3241.3040
E D I T A L

Responsavel.: BINHO BALAS COMERCIO
LTDA
CPF/CNPJ: 008930066/0001-92
Titulo: DUP VEN MER IND  R$5.565,30
Cedente: BANCO BGN SA
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG.
JOAO PESSOA
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 054270
Responsavel.: CONDOMINIO RESIDEN-
CIAL ITAGUATIARA
CPF/CNPJ: 000624946/0001-29
Titulo: DUP VEN MER IND  R$228,74
Cedente: MULTIFAC FOMENTO MER-
CANTIL LTDA.
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 053657
Responsavel: CLAYTON TEIXEIRA MOURA
CPF/CNPJ: 597086970-87
Titulo: DUP VEN MER IND  R$363,00
Cedente: PERIMETRO COM SERV EQ
ELET LTD
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG.
JOAO PESSOA
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 052658
Responsavel: MAX FERRO DO NORDESTE
CPF/CNPJ: 008865507/0001-10
Titulo: DUP VEN MER IND  R$2.600,00
Cedente: DESIGN EXTRUSOES DE ALU-
MINIOS LTDA
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDE-
RAL AG.: 0037
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 054030
Responsavel.: ROSICLEIDE PEREIRA B.
GABRIEL
CPF/CNPJ: 645814034-72
Titulo: DUP VEN MER IND  R$154,50
Cedente: M QUALITY COSMETICOS
LTDA ME
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 053670
Responsavel.: ROBERTO ALVES DE LIMA
CPF/CNPJ: 462917924-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$400,00

Cedente: GRANFINANCIAL FOMENTO
MERCANTIL LTD
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 053315
Responsavel.: TELLE TELECOM E ENG
LTDA
CPF/CNPJ: 004289584/0001-18
Titulo: DUP VEN MER IND  R$654,54
Cedente: ZAPPING TV CABO COMERCI-
AL LTDA
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG.
JOAO PESSOA
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 053768
Responsavel.: TELLE TELECOM E ENG
LTDA
CPF/CNPJ: 004289584/0001-18
Titulo: DUP VEN MER IND  R$325,33
Cedente: ZAPPING TV CABO COMERCI-
AL LTDA
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG.
JOAO PESSOA
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 053757
Responsavel.: TELLE TELECOM E ENG
LTDA
CPF/CNPJ: 004289584/0001-18
Titulo: DUP VEN MER IND  R$325,33
Cedente: ZAPPING TV CABO COMERCI-
AL LTDA
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG.
JOAO PESSOA
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 053756
Responsavel.: VANILDO JOSE DA COSTA
JUNIOR 267
CPF/CNPJ: 065218714-55
Titulo: DUP VEN MER IND  R$130,00
Cedente: COMBATE PRESTADORA DE
SERVICOS LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051606

Em razao de que os supracitados deve-
dores nao  foram encontrados ou se recusa-
ram a aceitar a devida intimacao, em obedi-
encia ao Art.15 da Lei No.9.492 de 10.09.1997,
intimo as pessoas fisicas e juridicas  acima
citadas a virem pagar, ou darem por escrito
as  razoes  que  tem,  neste  2o. Oficio de
Protesto, a Praca 1817, 40 - Centro, nesta
cidade, no prazo de 03 (tres) dias uteis, a
partir  desta data,  sob  pena  de  serem  os
referidos titulos PROTESTADOS, na For-
ma da LEI.

Joao Pessoa,  10/09/2009
Bela. MARIA ANGELA SOUTO

CANTALICE
- Titular -

SINSERMUS
Sindicato dos Servidores Municipais de SantarÈm-PB

EDITAL DE CONVOCA«√O PARA FUNDA«√O DE SINDICATO

A Comiss„o prÛ-fundaÁ„o do Sindicato dos Servidores Municipais de SantarÈm -
SINSERMUS, formada por servidores p˙blicos pertencentes ao quadro de servidores daquele
ente federativo, convoca, nos termos da Portaria n∫ 186/08, todos os membros da categoria
dos servidores p˙blicos do MunicÌpio de SantarÈm, para participarem da AssemblÈia Geral
Extraordin·ria de aprovaÁ„o da fundaÁ„o da referida entidade, a ser realizada ‡s 14:00 horas
do dia 21 de setembro do ano de 2009, na Escola JosÈ Gualberto de Andrade, localizada ‡
Rua JosÈ Ezequiel Duarte, s/n, Centro, SantarÈm/PB.

SantarÈm-PB, 10 de setembro de 2009.
Presidente da Comiss„o

SECRETARIA DA INFRA-ESTRUTURA
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

COMISS√O PERMANENTE DE LICITA«√O
ERRATA
CONCORR NCIA N∫ 05/09 - Registro CGE N∫ 09.60172-4
CONCORR NCIA N∫ 06/09 -Registro CGE N∫ 09.60174-1
O Departamento de Estradas de Rodagem do Estado da ParaÌba - DER/PB, atravÈs

da Comiss„o Permanente de LicitaÁ„o, comunica aos interessados que,  no  aviso de Habi-
litaÁ„o das ConcorrÍncias supra, onde se lÍ: ".......CBM CONSTRU«’ES LTDA,por desa-
tender ao subitem 8.1.13 (fato superveniente impeditivo - Conforme Parecer   n∫ 266/2009 - PJ
do DER/PB)", leia-se :"......CBM CONSTRU«’ES LTDA,por desatender ao subitem 8.1.16
(fato superveniente impeditivo - Conforme Parecer  n∫ 266/2009 - PJ do DER/PB)".

Jo„o Pessoa , 08 de setembro de 2009
Eng.™  Maria das GraÁas  Soares  de  O.  Bandeira

Presidente da Comiss„o Permanente de LicitaÁ„o

FUNDA«√O DESENVOLVIMENTO DA CRIAN«A E DO ADOLESCENTE
"ALICE DE ALMEIDA''- FUNDAC

CONVOCA«√O PARA PREG√O PRESENCIAL N∫ 004/2009
REGISTRO NA CGE: 09-00372-8
A FUNDA«√O DESENVOLVIMENTO DA CRIAN«A E DO ADOLESCENTE

"ALICE DE ALMEIDA"- FUNDAC, atravÈs de sua Pregoeira, designada pela Portaria n∫
153/2009, de 08/06/20009, publicada no D.O.E de 10/06/2009, torna p˙blico para conheci-
mento dos interessados que, nos termos da Lei n∫ 10.520 e suas alteraÁıes, pelo Decreto
n∫ 24.649/03, que regulamentou a sua aplicaÁ„o no ‚mbito do Poder Estadual,  e subsidi-
ariamente pela Lei Complementar n∫ 123, de 14/12/2006 e Lei n∫ 8.666/93 e suas alteraÁıes,
realizar· licitaÁ„o na sede deste ”rg„o, situada na Rua Prof. JosÈ Coelho, n∫ 30, centro,
nesta capital, Fone: (83) 3218.5386/5462, no dia 24/09/2009, ‡s 14 horas, para a aquisiÁ„o
de 700 (setecentos) conjuntos de uniformes para os adolescentes de diversas Unidades da
FUNDAC.

InformaÁıes e Edital: Comiss„o Permanente de LicitaÁ„o da FundaÁ„o Desenvolvi-
mento da CrianÁa e do Adolescente "Alice de Almeida"- FUNDAC, no endereÁo acima citado.

Jo„o Pessoa, 08 de setembro de 2009.
LENILDA GUEDES DE AQUINO

Pregoeira

SECRETARIA DA INFRA-ESTRUTURA
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

COMISS√O PERMANENTE DE LICITA«√O

AVISO DE  LICITA«√O

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA PARAÕBA - DER/PB,
sediado ‡ Av. Min. JosÈ AmÈrico de Almeida s/n, nesta capital, torna p˙blico que realizar·,
na sala da Comiss„o Permanente de LicitaÁ„o (CPL), a seguinte licitaÁ„o do tipo Menor
PreÁo:

 O respectivo Edital encontra ‡ disposiÁ„o dos interessados na CPL, onde tambÈm
outras informaÁıes poder„o ser obtidas, nos hor·rios das 14:00 ‡s 18:00 horas, de segunda
a quinta  e de 07:00 ‡s 13:00 horas na sexta, dos dias ̇ teis. InformaÁıes pelos telefones (83)
3216 2813 e (83) 3216 2853.

Jo„o Pessoa, 08 de setembro 2009.
Eng.™  Maria das GraÁas  Soares  de  O.  Bandeira

Presidente da Comiss„o Permanente de LicitaÁ„o

Modalidade Data 
TOMADA   DE PRE« OS  N∫ 12/09 
Registro CGE N∫ 09-60351-4 

25/09/2009 

HOMOLOGA«√O
EDITAL DE TOMADA DE PRE«O 001/2009

Com base nas informaÁıes prestadas pela Comiss„o Especial de LicitaÁ„o, referen-
te a TOMADA  DE PRE«OS N∫ 001/2009, DE ACORDO COM O PROCESSO N∫ 0442/
2009/SEIE, que tem como objeto A EXECU«√O DAS OBRAS DE RECONSTRU«√O DA
PONTE SOBRE O RIO BOI MORTO, LOCALIZADA NO MUNICÕPIO DE APARECIDA,
NESTE ESTADO, HOMOLOGO a presente LicitaÁ„o e ADJUDICO a Empresa vencedora
CONSTRUTORA GABARITO LTDA - ̇ nica empresa  habilitada  para continuar no certa-
me - que apresentou proposta no valor de  R$ 1.276.027,16 (Hum milh„o, duzentos e setenta
e seis mil vinte e sete reais e dezesseis centavos). Com a publicaÁ„o deste ato, determino
que seja o processo  enviado para a  Assessoria JurÌdica  para elaboraÁ„o do respectivo
contrato.

Jo„o Pessoa, 09 de Setembro de 2009.
Francisco Carlos Firmino de Sousa

Secret·rio-Executivo/SEIE

EDITAL DE AUDI NCIA P ⁄BLICA
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÕBA, atravÈs da SECRETARIA DE ESTADO

DO MEIO AMBIENTE, DOS RECURSOS HÕDRICOS E DA CI NCIA E TECNOLOGIA
- SEMARH, com sede na Av. Jo„o da Mata. S/N, Centro Administrativo, Bloco II, 2∫ andar,
no municÌpio de Jo„o Pessoa, Estado da ParaÌba, comunica aos interessados, em atendi-
mento ao disposto no Art.39 da Lei N∫ 8.666/93, que far· realizar no dia 21 de setembro de
2009, no hor·rio das 14 ‡s 18 horas, no AuditÛrio da  Companhia de IndustrializaÁ„o  do
Estado da ParaÌba - SINEP, situado ‡  Rua Feliciano Cirne, n∞ 50, Bairro de Jaguaribe, nesta
Cidade de Jo„o Pessoa, Capital do Estado da ParaÌba,AUDI NCIA P⁄BLICA objetivando
a realizaÁ„o da ConcorrÍncia referente a execuÁ„o das obras do PROJETO DE INTEGRA-
«√O DO BREJO, neste Estado, para os fins previsto em Lei.

Jo„o Pessoa, 08 de Setembro de 2009.
EloÌzio Henrique Henriques Dantas

Presidente da Comiss„o.

COMISS√O ESPECIAL DE LICITA«√O
AVISO DE HABILITA«√O

TOMADA DE PRE«OS N∫. 018/09
Registro CGE N∫. 09.60064-7
A SECRETARIA DE ESTADO DA INFRA-ESTRUTURA, atravÈs da Comiss„o

Especial de LicitaÁ„o, leva ao conhecimento dos interessados o resultado do Julgamento de
HabilitaÁ„o da TOMADA DE PRE«OS N∞. 018/09, cujo objeto È a RECUPERA«√O DA
BARRAGEM CANOAS, NO MUNICÕPIO DE NOVA OLINDA, neste Estado. EMPRESA
HABILITADA: MK ConstruÁıes Ltda. Caso n„o haja recurso pendente fica determinado o
dia 18 de setembro de 2009, ‡s 09:00 horas, no mesmo local, para ‡ abertura das PROPOS-
TAS DE PRE«OS da Empresa HABILITADA.

Jo„o Pessoa, 09 de setembro de 2009.
VINICIUS LONDRES DA N”BREGA FILHO

Presidente da CEL

SECRETARIA DE ESTADO DO MEIO AMBIENTE, DOS RECURSOS HÕDRICOS E
DA CIENCIA E TECNOLOGIA - SEMARH

EDITAL DA CONCORRENCIA P ⁄BLICA N∞ 002/2009
REGISTRO CGE N∞ 0960314-0

A SECRETARIA DE ESTADO DO MEIO AMBIENTE, DOS RECURSOS HÕDRI-
COS E DACIENCIA E TECNOLOGIA-SEMARH, atravÈs da Comiss„o Especial de Li-
citaÁ„o, em conson‚ncia com o disposto na Lei n∞. 8.666/93, que trata das LicitaÁıes e
Contratos Administrativos, torna p˙blico que realizar· licitaÁ„o, na modalidade Concor-
rÍncia P˙blica, tipo menor preÁo, para construÁ„o do Centro Gerencial do Projeto de
IrrigaÁ„o das V·rzeas de Sousa, no municÌpio de Sousa, neste Estado,  ficando  marcado
o dia 09/10/2009, ‡s 9:30 horas, para inÌcio dos trabalhos da Comiss„o, em observ‚ncia
aos termos do Edital, que se encontra a disposiÁ„o dos interessados no Centro Adminis-
trativo do Governo do Estado da ParaÌba, localizado ‡ Avenida Jo„o da Mata, s/n, Bloco
II, 2∞ andar, Jaguaribe, no hor·rio das 13 ‡s 17 horas. Mais informaÁıes poder„o ser
obtidas diretamente na Secretaria atravÈs do telefone 3218-4320 ou pelo e-mail
licitacao@semarh.pb.gov.br, onde poder„o ser disponibilizados CÛpias do Edital e de-
mais elementos informativos para participar do certame.

Manoel Gomes da Silva
Presidente da CEL

REFRESCOS GUARARAPES LTDA - CNPJ/CPF N∫ 08.715.757/0007-69, torna p˙blico
que a SUDEMA - SuperintendÍncia de AdministraÁ„o do Meio Ambiente, emitiu a LicenÁa
de AlteraÁ„o n∫ 1615/2009 em Jo„o Pessoa, 31 de agosto de 2009 - Prazo: 180 dias. Para
a atividade de: Realizar convers„o da caldeira ATA 20 para geraÁ„o de vapor com combus-
tÌvel Ûleo BPF para g·s natural, na Av. Parque, s/n, Distrito, na Avenida Parque - MunicÌpio:
JO√O PESSOA - UF: PB. Processo: 2009-004946/TEC/LA-0126.

POSTOS DE COMBUSTÕVEIS BOA ESPERAN«A LTDA. - CNPJ/CPF N∫ 08.850.034/
0001-87, torna p˙blico que a SUDEMA - SuperintendÍncia de AdministraÁ„o do Meio
Ambiente, emitiu a LicenÁa de OperaÁ„o n∫ 1657/2009 em Jo„o Pessoa, 4 de setembro de
2009 - Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Transporte de CombustÌveis: gasolina, ·lcool,
Ûleo diesel, na Rua Padre Amancio Leite, 586 Centro MunicÌpio: CONDADO - UF: PB.
Processo: 2009-003232/TEC/LO-0759.

ALEXANDRE JOS… GUERRA CAVALCANTI - CNPJ/CPF N∫ 002.218.484-87, torna p˙blico que
a SUDEMA - SuperintendÍncia de AdministraÁ„o do Meio Ambiente, emitiu a LicenÁa PrÈvia
n∫ 1643/2009 em Jo„o Pessoa, 3 de setembro de 2009 - Prazo: 365 dias. Para a atividade de:
ImplantaÁ„o de uma unidade Unifamiliar, na Rua: Projetada S/N LT 21/22 QD H/12 JACUM√
MunicÌpio: CONDE - UF: PB. Processo: 2009-002749/TEC/LP-0020.

JABRE CONSTRU«’ES LTDA. - CNPJ/CPF N∫ 06.234.444/0001-78, torna p˙blico que a SU-
DEMA - SuperintendÍncia de AdministraÁ„o do Meio Ambiente, emitiu a LicenÁa de OperaÁ„o
n∫ 1663/2009 em Jo„o Pessoa, 8 de setembro de 2009 - Prazo: 730 dias. Para a atividade de:
Usina de Asfalto ‡ Quente, no SÌtio Serrot„o Zona Rural. MunicÌpio: CAMPINA GRANDE - UF:
PB. Processo: 2008-006134/TEC/LO-1611.

HIDRA MINERA«√O LTDA - CNPJ/CPF N∫ 01.368.615/0001-38, torna p˙blico que a SUDEMA
- SuperintendÍncia de AdministraÁ„o do Meio Ambiente, emitiu a LicenÁa de OperaÁ„o n∫
1623/2009 em Jo„o Pessoa, 1 de setembro de 2009 - Prazo: 730 dias. Para a atividade de:
Beneficiamento de minerais Quartzo e feldspato, na Rodovia PB 018 KM 01 MunicÌpio: CONDE
- UF: PB. Processo: 2009-003425/TEC/LO-0815.

CLASSE A IND ⁄STRIA DE PAES LTDA - CNPJ/CPF N∫ 10.866.420/0001-09, torna p˙blico que
a SUDEMA - SuperintendÍncia de AdministraÁ„o do Meio Ambiente, emitiu a LicenÁa de
OperaÁ„o n∫ 1611/2009 em Jo„o Pessoa, 31 de agosto de 2009 - Prazo: 725 dias. Para a
atividade de: Ind˙stria de PanificaÁ„o, na Rua: JosÈ Bartolomeu Cabral, S/N, LT 12, QD. 79 -
JARDIM AMERICA. MunicÌpio: CABEDELO - UF: PB. Processo: 2009-004721/TEC/LO-1405.

IDALINA DE LOURDES SOUZA DA SILVA - CNPJ/CPF N∫ 04.784.725/0001-79, torna p˙blico
que a SUDEMA - SuperintendÍncia de AdministraÁ„o do Meio Ambiente, emitiu a LicenÁa de
OperaÁıes n∫ 1460/2009 em Jo„o Pessoa, 12 de agosto de 2009 - Prazo: 730 dias. Para a
atividade de: Padaria, na Rua: Marcos Barbosa N∫ 210 Centro MunicÌpio: MAMANGUAPE - UF:
PB. Processo: 2009-003650/TEC/LO-0880.

TRANSPINHEIRO TRANSPORTES LTDA. - CNPJ/CPF N∫ 15.639.636/0001-55, torna p˙blico que
a SUDEMA - SuperintendÍncia de AdministraÁ„o do Meio Ambiente, emitiu a AutorizaÁ„o Am-
biental n∫ 1614/2009 em Jo„o Pessoa, 31 de agosto de 2009 - Prazo: 365 dias. Para a atividade
de: Transporte de resÌduo perigoso de perfuraÁ„o de poÁo de petrÛleo para co-processamento
em forno de clÌnquer, na BR 101 - Munic. de Mataraca, R. Tinto, S. Rita, Bayeux, J. Pessoa, Conde,
Alhandra e Caapor MunicÌpio: - UF: PB. Processo: 2009-003840/TEC/AA-0049.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARUNA
HOMOLOGA«√O  - PREG√O PRESENCIAL N∫ 00010/2009

Nos termos do relatÛrio final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado pare-
cer da Assessoria JurÌdica, referente ao Preg„o Presencial n∫ 00010/2009, que objetiva:
AquisiÁ„o de pneus; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatÛrio em favor de:
PNEUMAX LTDA - R$ 84.156,00.

Araruna - PB, 30 de Julho de 2009.
WILMA TARGINO MARANH√O

 Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARUNA
HOMOLOGA«√O  - PREG√O PRESENCIAL N∫ 00011/2009

Nos termos do relatÛrio final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado pare-
cer da Assessoria JurÌdica, referente ao Preg„o Presencial n∫ 00011/2009, que objetiva:
AquisiÁ„o de ServiÁo Funer·rio; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatÛrio
em favor de: ANTONIO GUEIROS DE SENA NETO - R$ 12.450,00.

Araruna - PB, 30 de Julho de 2009
WILMA TARGINO MARANH√O

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARUNA
HOMOLOGA«√O  - PREG√O PRESENCIAL N∫ 00012/2009

Nos termos do relatÛrio final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado pare-
cer da Assessoria JurÌdica, referente ao Preg„o Presencial n∫ 00012/2009, que objetiva:
AquisiÁ„o de Materiais Eletricos; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatÛrio
em favor de: ELETRONOR ENGENHARIA E COMERCIO LTDA - R$ 204.389,00.

Araruna - PB, 30 de Julho de 2009
WILMA TARGINO MARANH√O

 Prefeita†

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARUNA
HOMOLOGA«√O - PREG√O PRESENCIAL N∫ 00013/2009

Nos termos do relatÛrio final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado pare-
cer da Assessoria JurÌdica, referente ao Preg„o Presencial n∫ 00013/2009, que objetiva:
AquisiÁ„o de G·s GLP e ¡gua Mineral; HOMOLOGO o correspondente procedimento
licitatÛrio em favor de: JOSU… DOS SANTOS - ME - R$ 12.000,00.

Araruna - PB, 27 de Agosto de 2009.
WILMA TARGINO MARANH√O

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARUNA
HOMOLOGA«√O - PREG√O PRESENCIAL N∫ 00014/2009

Nos termos do relatÛrio final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado pare-
cer da Assessoria JurÌdica, referente ao Preg„o Presencial n∫ 00014/2009, que objetiva:
AquisiÁ„o de Equipamentos, Material Permanente e de Consumo; HOMOLOGO o corres-
pondente procedimento licitatÛrio em favor de: 3T COM…RCIO DE MATERIAIS DID¡TI-
COS E EQUIPAMENTOS LTDA - R$ 8.025,00; CONQUISTA COMERCIO DE EQUIPA-
MENTOS LTDA - R$ 43.000,00; FENIX COMERCIO LTDA - R$ 16.850,00; INTELIG N-
CIA COMERCIO ATACADISTA E SERVI«OS LTDA - R$ 40.500,00.

Araruna - PB, 27 de Agosto de 2009
WILMA TARGINO MARANH√O

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARUNA
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: AquisiÁ„o de pneus. FUNDAMENTO LEGAL: Preg„o Presencial n∫ 00010/
2009. DOTA«√O: OrÁamento de 2009 - Recursos PrÛprios do MunicÌpio de Araruna: 02010
- Departamento de CoordenaÁ„o PolÌtica e Social - 04.122.0002.2003 - Elemento de Des-
pesa: 3.3.90.30.00 - Material de Consumo; 02020 - Secretaria de AdministraÁ„o, FinanÁas,
Infraestrutura, Gest„o EstratÈgica - 04.122.0002.2006/15.452.0002.2011/15.452.0022.2009/
26.782.0007.2015 - Elemento de Despesa: 3.3.90.30.00 - Material de Consumo; 02030 -
Secretaria de Desenvolvimento da Agricultura Familiar - 20.601.0011.2019 - Elemento de
Despesa: 3.3.90.30.00 - Material de Consumo; 02050 - Secretaria de EducaÁ„o, Cultura e
Desportos - 12.361.0005.2022/12.361.0005.2023/12.361.0029.2027/27.813.0032.2035 - Ele-
mento de Despesa: 3.3.90.30.00 - Material de Consumo; 02060 - Secretaria de Sa˙de -
10.302.0012.2043 - Elemento de Despesa: 3.3.90.30.00 - Material de Consumo e 02070 -
Secretaria de Cidadania, Trabalho, AssistÍncia Social e JurÌdica - 08.244.0033.2052 -
Elemento de Despesa: 3.3.90.30.00 - Material de Consumo. VIG NCIA: atÈ o final do exer-
cÌcio financeiro de 2009, ou seja, 31/12/2009. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura
Municipal de Araruna e: CT N∫ 00067/2009 - 31.07.09 - PNEUMAX LTDA - R$ 84.156,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARUNA
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: AquisiÁ„o de ServiÁo Funer·rio. FUNDAMENTO LEGAL: Preg„o Pre-
sencial n∫ 00011/2009. DOTA«√O: OrÁamento de 2009 - Recursos PrÛprios do MunicÌpio
de Araruna: 02070 - Secretaria de Cidadania, Trabalho, AssistÍncia Social e JurÌdica -
08.244.0033.2051/08.244.0033.2053 - Elementos de Despesas: 33.90.39.00 - Outros Servi-
Áos de Terceiros - Pessoa JurÌdica e 33.90.32.00 - Material de DistribuiÁ„o Gratuita. VI-
G NCIA: atÈ o final do exercÌcio financeiro de 2009, ou seja, 31/12/2009. PARTES CON-
TRATANTES: Prefeitura Municipal de Araruna e: CT N∫ 00068/2009 - 31.07.09 - ANTONIO
GUEIROS DE SENA NETO - R$ 12.450,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARUNA
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: AquisiÁ„o de Materiais Eletricos. FUNDAMENTO LEGAL: Preg„o Pre-
sencial n∫ 00012/2009. DOTA«√O: OrÁamento de 2009 - Recursos PrÛprios do MunicÌpio
de Araruna: 02020 - SECRETARIA DE ADMINSITRA«√O , FINAN«AS, INFRAESTRU-
TURA, GEST√O ESTRAT…GICA - 04.122.0002.2006/15.452.0002.2011/15.452.0024.2013/
15.605.0023.2010/25.752.0019.2012 - Elemento de Despesa: 33.90.30.00 - Mterial de Con-
sumo; 02050 - SECRETARIA DE EDUCA«√O, CULTURA E DESPORTOS -
12.361.0005.2022/12.361.0005.2023/12.364.0036.2058/12.365.0004.2029/12.365.0004.2030/
27.813.0032.2035 - Elemento de Despesa: 33.90.30.00 - Material de Consumo; 02060 -
SECRETARIA DE SA⁄DE - 10.301.0012.2042/10.302.0012.2043 - Elemento de Despesa:
33.90.30.00 - Material de Consumo e 02070 - SECRETARIA DE CIDADANIA, TRABA-
LHO, ASSIST NCIA SOCIAL E JURÕDICA - 08.241.0013.2047/08.243.0012.2048 - Ele-
mento de Despesa: 33.90.30.00 - Material de Consumo. VIG NCIA: atÈ o final do exercÌcio
financeiro de 2009, ou seja, 31/12/2009. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal
de Araruna e: CT N∫ 00069/2009 - 31.07.09 - ELETRONOR ENGENHARIA E COMERCIO
LTDA - R$ 204.389,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARUNA
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: AquisiÁ„o de G·s GLP e ¡gua Mineral. FUNDAMENTO LEGAL: Preg„o
Presencial n∫ 00013/2009. DOTA«√O: OrÁamento de 2009 - Recursos PrÛprios do Muni-
cÌpio de Araruna/FPM/FUNDEB/TRIBUTOS/FUNDO ESPECIAL/MOVIMENTO: 02010
- DEPARTAMENTO DE COORDENA«√O POLITICA E SOCIAL - 04.122.0002.2003/
02.061.0002.2002 - ELEMENTO DE DESPESA: 33.90.30.00 - MATERIAL DE CONSU-
MO; 02020 - SECRETARIA DE ADMINISTRA«√O, FINAN«AS, INFRAESTRUTURA,
GEST√O ESTRAT…GICA - 04.129.0002.2008 - ELEMENTO DE DESPESA: 33.90.30.00
- MATERIAL DE CONSUMO; 02030 - SECRETARIA DE DESENVOLVIMENTO DA
AGRICULTURA FAMILIAR - 20.601.0011.2019 - ELEMENTO DE DESPESA: 33.90.30.00
- MATERIAL DE CONSUMO; 02050 - SECRETARIA DE EDUCA«√O, CULTURA E
DESPORTOS - 12.361.0005.2022/12.361.0005.2023/12.361.0030.2028/12.365.0004.2029/
12.365.0004.2030/12.367.0006.2031 - ELEMENTO DE DESPESA: 33.90.30.00 - MATERI-
AL DE CONSUMO; 02060 - SECRETARIA DE SA⁄DE - 10.302.0012.2043 - ELEMENTO
DE DESPESA: 33.90.30.00 - MATERIAL DE CONSUMO E 02070 - SECRETARIA DA
CIDADANIA, TRABALHO, ASSISTENCIA SOCIAL E JURÕDICA - 08.241.0013.2047/
08.243.0021.2048/08.243.0021.2049/08.243.0021.2050/08.244.0033.2052 - ELEMENTO DE
DESPESA: 33.90.30.00 - MATERIAL DE CONSUMO. VIG NCIA: atÈ o final do exercÌcio
financeiro de 2009, ou seja, 31/12/2009. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal
de Araruna e: CT N∫ 00072/2009 - 27.08.09 - JOSU… DOS SANTOS - ME - R$ 12.000,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARUNA
EXTRATO DE CONTRATOS

OBJETO: AquisiÁ„o de Equipamentos, Material Permanente e de Consumo. FUN-
DAMENTO LEGAL: Preg„o Presencial n∫ 00014/2009. DOTA«√O: OrÁamento de 2009 -
Recursos FEDERAIS/MINIST…RIO DO DESENVOLVIMENTO SOCIAL E COMBATE ¿
FOME - CONV NIO N∫ 035/2008-SESAN: 02020 - SECRETARIA DE ADMINISTRA-
«√O, FINAN«AS, INFRAESTRUTURA, GEST√O ESTRAT…GICA - 04.122.0002.2006/
15.605.0023.1011 - ELEMENTOS DE DESPESAS: 33.90.30.00 - MATERIAL DE CONSU-
MO E 4.4.90.52.00 - EQUIPAMENTOS E MATERIAL PERMANENTE. VIG NCIA: atÈ o
final do exercÌcio financeiro de 2009, ou seja, 31/12/2009. PARTES CONTRATANTES:
Prefeitura Municipal de Araruna e: CT N∫ 00073/2009 - 27.08.09 - 3T COM…RCIO DE
MATERIAIS DID¡TICOS E EQUIPAMENTOS LTDA - R$ 8.025,00; CT N∫ 00074/2009 -
27.08.09 - CONQUISTA COMERCIO DE EQUIPAMENTOS LTDA - R$ 43.000,00; CT N∫
00075/2009 - 27.08.09 - FENIX COMERCIO LTDA - R$ 16.850,00 e CT N∫ 00076/2009 -
27.08.09 - INTELIG NCIA COMERCIO ATACADISTA E SERVI«OS LTDA - R$ 40.500,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
AVISO DE LICITA«√O PREG√O PRESENCIAL N∫ 00021/2009

Torna p˙blico que far· realizar atravÈs do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio,
sediada na Rua Antonio AndrÈ, 21 - Centro - Guarabira - PB, ‡s 10:00 horas do dia 23 de
Setembro de 2009, licitaÁ„o modalidade Preg„o Presencial, do tipo menor preÁo, para:
AquisiÁ„o de 01 veÌculo tipo utilit·rio, OKM e 01 veÌculo tipo ambul‚ncia, OKM, para o
municÌpio de Guarabira/PB. Recursos: previstos no orÁamento vigente. Fundamento legal:
Lei Federal n∫ 10.520/02 e Decreto Municipal n∫ 20/2007. InformaÁıes: no hor·rio das 08:00
as 11:30 horas dos dias ̇ teis, no endereÁo supracitado. Telefone: (083) 32711246. Email:
pmglicitacoes@voax.com.br Sites: guarabira.famup.com.br (portal dos municÌpios/Guara-
bira/licitaÁıes)/ www.guarabira.pb.gov.br(licitaÁıes)

Guarabira - PB, 09 de Setembro de 2009
ISAC ESCARI√O CAD TE DA N”BREGA

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA†
HOMOLOGA«√O E ADJUDICA«√O ñ DISPENSA DE LICITA«√O N∫ 00005/2009

Nos termos do relatÛrio final apresentado pela Comiss„o Permanente de LicitaÁ„o
e observado o parecer da Assessoria JurÌdica, referente a Dispensa de LicitaÁ„o n∫ 00005/
2009, que objetiva: AquisiÁ„o de Leite em pÛ integral; HOMOLOGO o correspondente
procedimento licitatÛrio e ADJUDICO o seu objeto a: DANTAS & LACERDA COMERCIO
DE ALIMENTOS LTDA - R$ 117.377,58.

Guarabira - PB, 17 de Agosto de 2009
MARIA DE FATIMA DE AQUINO PAULINO

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: AquisiÁ„o de Leite em pÛ integral. FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de
LicitaÁ„o n∫ 00005/2009. DOTA«√O: OrÁamento de 2009 - Recursos PrÛprio do MunicÌpio
de Guarabira/FMAS/FNDE - AdministraÁ„o Direta - Executivo - 03:00 - Secretaria de
AdministraÁ„o - 04.122.0011.2022 - Elemento de Despesa: 3.3.90.30.00 - Material de Con-
sumo-Diversos; AdministraÁ„o Direta - Executivo - 05:00 - Secretaria da FamÌlia, Bem
Estar, CrianÁa e Adolescente - 08.243.0033.2032 - Elemento de Despesa: 3.3.90.30.00 -
Material de Consumo-Diversos; AdministraÁ„o Direta - Executivo - 07:00 - Secretaria de
EducaÁ„o - 12.306.0017.2046/12.306.0017.2047/12.361.0017.2049 - Elemento de Despesa:
3.3.90.30.00 - Material de Consumo-Diversos. VIG NCIA: atÈ o final do exercÌcio financeiro
de 2009, ou seja, 31/12/2009. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Guara-
bira e: CT N∫ 00190/2009 ñ 17.08.09 - DANTAS & LACERDA COMERCIO DE ALIMEN-
TOS LTDA - R$ 117.377,58.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO
AVISO DE ADIAMENTO DE LICITA«√O - PREG√O PRESENCIAL N∫. 021/2009

A Comiss„o Permanente de LicitaÁ„o da Prefeitura Municipal de Monteiro, atravÈs
do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, devidamente nomeados pela Prefeita do MunicÌpio,
na forma da Lei n∞ 10.520, de 17 de julho de 2002, com aplicaÁ„o subsidi·ria da Lei Federal
n∫. 8.666/93 e suas alteraÁıes posteriores, que o Preg„o 021/2009, que tem por objeto a
AQUISI«√O DE MATERIAL M…DICO HOSPITALAR, para suprir as necessidades da
Secretaria de Sa˙de desta Municipalidade, cuja data de realizaÁ„o estava marcado para o
dia 10 de setembro 2009, ‡s 08h30min (hor·rio local), considerando alteraÁıes que se
fizeram necess·rias, fica com a data de sua abertura adiada para o dia 22 DE SETEMBRO
DE 2009, ‡s 08h30min (hor·rio local). O novo Edital com as alteraÁıes efetuadas encontra-
se a disposiÁ„o dos interessados, no setor de licitaÁ„o da prefeitura Municipal de Monteiro,
situado a Avenida Olimpio Gomes, n∞ 408, Centro, Monteiro ñ PB, InformaÁıes pelo Fone
(83) 3351-1513.

Monteiro-PB, 09 de setembro de 2009.
Daniel Bruno Barbosa da Silva

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO
AVISO DE ADIAMENTO DE LICITA«√O - PREG√O PRESENCIAL N∫. 022/2009

A Comiss„o Permanente de LicitaÁ„o da Prefeitura Municipal de Monteiro, atravÈs
do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, devidamente nomeados pela Prefeita do MunicÌpio,
na forma da Lei n∞ 10.520, de 17 de julho de 2002, com aplicaÁ„o subsidi·ria da Lei Federal
n∫. 8.666/93 e suas alteraÁıes posteriores, que o Preg„o 022/2009, que tem por objeto a
AQUISI«√O DE MATERIAL DE LIMPEZA, HIGIENE E DESCART¡VEIS, para suprir as
necessidades desta municipalidade, cuja data de realizaÁ„o estava marcado para o dia 10
de setembro 2009, ‡s 15h00min (hor·rio local), considerando alteraÁıes que se fizeram
necess·rias, fica com a data de sua abertura adiada para o dia 22 DE SETEMBRO DE 2009,
‡s 15h00min (hor·rio local). O novo Edital com as alteraÁıes efetuadas encontra-se a
disposiÁ„o dos interessados, no setor de licitaÁ„o da prefeitura Municipal de Monteiro,
situado a Avenida Olimpio Gomes, n∞ 408, Centro, Monteiro ñ PB, InformaÁıes pelo Fone
(83) 3351-1513.

Monteiro-PB, 09 de setembro de 2009.
Daniel Bruno Barbosa da Silva

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO TINTO†
AVISO DE LICITA«√O - PREG√O PRESENCIAL N∫ 00023/2009

Torna p˙blico que far· realizar atravÈs do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio,
sediada na Rua Assis Chateaubriand, S/N - Centro - Rio Tinto - PB, ‡s 10:00 horas do dia
22 de Setembro de 2009, licitaÁ„o modalidade Preg„o Presencial, do tipo menor preÁo, para:
AquisiÁ„o de materiais permanentes OdontolÛgico diversos, destinado a Secret·ria de
Sa˙de deste municÌpio. Recursos: previstos no orÁamento vigente. Fundamento legal: Lei
Federal n∫ 10.520/02 e Decreto Municipal n∫ 025/2005. InformaÁıes: no hor·rio das 08:00
as 12:00 horas dos dias ̇ teis, no endereÁo supracitado.Telefone: (083) 3291-2221.Email:
pm.riotinto@famup.com.br

Rio Tinto - PB, 09 de Setembro de 2009
MARIA DO SOCORRO PONTES DO NASCIMENTO

Pregoeiro Oficial

COMUNICADO
Comunicamos que foram extraviados dois talıes de notas fiscais, sendo um de n∫ 301 ‡ 350
e outro de n∫ 351 ‡ 400 da empresa AMARELINHO COM…RCIO DE TINTAS E FERRA-
GENS LTDA de CNPJ 12.924.775/0003-02, conforme boletim de ocorrÍncia  n∫ 5486/2009
de 31/07/2009.

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: AquisiÁ„o de instrumentos musicais destinados a Secretaria de Cultura
e Turismo deste municÌpio de Guarabira/PB. FUNDAMENTO LEGAL: Preg„o Presencial
n∫ 00017/2009. DOTA«√O: OrÁamento de 2009 - Recursos PrÛprios do MunicÌpio de
Guarabira - AdministraÁ„o Direta - Executivo: 08:00 - Secretaria de Cultura e Turismo -
13.122.0026.1080 - Elemento de Despesa: 4.4.90.52.01 - Equipamentos e Material Perma-
nente. VIG NCIA: atÈ o final do exercÌcio financeiro de 2009, ou seja, 31/12/2009. PARTES
CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Guarabira e: CT N∫ 00186/2009 - 05.08.09 -
CALIXTO & FILHO EQUIPAMENTOS ELETR‘NICOS LTDA - R$ 14.170,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: AquisiÁ„o de Reagentes e Soro FisiolÛgico. FUNDAMENTO LEGAL:
Preg„o Presencial n∫ 00018/2009. DOTA«√O: OrÁamento de 2009 - Recursos PrÛprio/
SUS - AdministraÁ„o Indireta - 04:01:00: Fundo Municipal de Sa˙de - Secretaria Municipal
de Sa˙de - 10.301.0027.2038 - Elemento de Despesa: 3.3.90.30.03 - Material MÈdico Hos-
pitalar OdontolÛgico e Laboratorial e AdministraÁ„o Indireta - 04:02:00: Secretaria Munici-
pal de Sa˙de - Secretaria Municipal de Sa˙de - 10.302.0027.2043 - Elemento de Despesa:
3.3.90.30.03 - Material MÈdico Hospitalar OdontolÛgico e Laboratorial. VIG NCIA: atÈ o
final do exercÌcio financeiro de 2009, ou seja, 31/12/2009. PARTES CONTRATANTES:
Prefeitura Municipal de Guarabira e: CT N∫ 00187/2009 - 05.08.09 - BIOSYSTEMS NE
COM…RCIO DE PROD. LAB. E HOSPITALARES LTDA - R$ 66.229,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: AquisiÁ„o de Lancetas e Soro FisiolÛgico. FUNDAMENTO LEGAL:
Preg„o Presencial n∫ 00019/2009. DOTA«√O: OrÁamento de 2009 - Recursos PrÛprio/
SUS - AdministraÁ„o Indireta - 04:01:00: Fundo Municipal de Sa˙de - Secretaria Municipal
de Sa˙de - 10.301.0027.2038 - Elemento de Despesa: 3.3.90.30.03 - Material MÈdico Hos-
pitalar OdontolÛgico e Laboratorial e AdministraÁ„o Indireta - 04:02:00: Secretaria Munici-
pal de Sa˙de - Secretaria Municipal de Sa˙de - 10.302.0027.2043 - Elemento de Despesa:
3.3.90.30.03 - Material MÈdico Hospitalar OdontolÛgico e Laboratorial. VIG NCIA: atÈ o
final do exercÌcio financeiro de 2009, ou seja, 31/12/2009. PARTES CONTRATANTES:
Prefeitura Municipal de Guarabira e: CT N∫ 00192/2009 - 01.09.09 - FRANKLIN ARAUJO
PEREIRA DE LUCENA - R$ 28.800,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
HOMOLOGA«√O - PREG√O PRESENCIAL N∫ 00019/2009

Nos termos do relatÛrio final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado pare-
cer da Assessoria JurÌdica, referente ao Preg„o Presencial n∫ 00019/2009, que objetiva:
AquisiÁ„o de Lancetas e Soro FisiolÛgico; HOMOLOGO o correspondente procedimento
licitatÛrio em favor de: FRANKLIN ARAUJO PEREIRA DE LUCENA - R$ 28.800,00.

Guarabira - PB, 31 de Agosto de 2009
MARIA DE FATIMA DE AQUINO PAULINO

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
HOMOLOGA«√O - PREG√O PRESENCIAL N∫ 00020/2009

Nos termos do relatÛrio final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado pare-
cer da Assessoria JurÌdica, referente ao Preg„o Presencial n∫ 00020/2009, que objetiva:
AquisiÁ„o de VeÌculo OKM, destinado ao MunicÌpio de Guarabira/PB; HOMOLOGO o
correspondente procedimento licitatÛrio em favor de: BREMEN VEICULOS LTDA - R$
44.900,00.

Guarabira - PB, 31 de Agosto de 2009
MARIA DE FATIMA DE AQUINO PAULINO

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE PATOS
ADVERT NCIA

 ¿ empresa Paullo Eduardo de Melo Guedes ltda
CNPJ N∞ 10.015.275/0001-52
 Foi enviada a vossa empresa a RequisiÁ„o de Compra,datado de junho e julho de

2009, para entrega de mercadoria, e que atÈ o presente momento n„o foi entregue nada,
ocasionando prejuÌzo a administraÁ„o, onde o fornecedor est· descumprindo cl·usula do
contrato n∞ 812/2009,do Preg„o Presencial n∞ 18/2009. De acordo com o art.109 da  Lei n∞
8666/93, segundo o inciso I, estabelece um prazo de cinco dias ̇ teis para a manifestaÁ„o
da defesa da referida empresa advertida a contar da data de sua publicaÁ„o. INFORMA-
«’ES: Os interessados poder„o obter informaÁıes na sala da CPL, na Rua Hor·cio NÛ-
brega, sn ñ 1∫ andar ñ Belo Horizonte ñ Patos - PB, no Centro Administrativo Municipal
Aderbal Martins, em todos os dias ̇ teis, no hor·rio de 8:00 ·s 12:00h) InformaÁıes pelo
telefone 0(xx) 83-3423-2610   -  ramal 232.

 Patos ñ Pb, 09 de Setembro de 2009
WESCLEY CANDEIA SANTANA

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE PATOS
ADVERT NCIA

¿ empresa Francisco Barbosa Rocha J˙nior - ME
CNPJ N∞ 10.015.275/0001-52
 Foi enviada a vossa empresa a RequisiÁ„o de Compra,datado de junho e julho de

2009, para entrega de mercadoria, e que atÈ o presente momento n„o foi entregue nada,
ocasionando prejuÌzo a administraÁ„o, onde o fornecedor est· descumprindo cl·usula do
contrato n∞ 819/2009,do Preg„o Presencial n∞ 18/2009. De acordo com o art.109 da  Lei n∞
8666/93, segundo o inciso I, estabelece um prazo de cinco dias ̇ teis para a manifestaÁ„o
da defesa da referida empresa advertida a contar da data de sua publicaÁ„o. INFORMA-
«’ES: Os interessados poder„o obter informaÁıes na sala da CPL, na Rua Hor·cio NÛ-
brega, sn ñ 1∫ andar ñ Belo Horizonte ñ Patos - PB, no Centro Administrativo Municipal
Aderbal Martins, em todos os dias ̇ teis, no hor·rio de 8:00 ·s 12:00h) InformaÁıes pelo
telefone 0(xx) 83-3423-2610   -  ramal 232.

 Patos ñ Pb, 09 de Setembro de 2009
WESCLEY CANDEIA SANTANA

Pregoeiro

JOS… IVANDRO ARAUJO DE S¡ - CNPJ/CSDPF N∞  424.061.964-53 torna p˙blico que
a SUDEMA - SuperintendÍncia de AdministraÁ„o do Meio Ambiente, emitiu a LicenÁa de
InstalaÁ„o n∞ 1664/2009 em Jo„o Pessoa, 9 de setembro de 2009 - Prazo:  365 dias, para a
atividade de: ExtraÁ„o de Areia no Leito do Riacho da Picada com uso de Escavo-Carrega-
deira. Referente ao Processo DNPM N∞  846.157/2009, no SÌtio Conselho s/n Zona Rural,
Sousa - MunicÌpio: UF:PB.Processo: 2009-004419/TEC/LI-0394.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CACHOEIRA DOS INDIOS - CNPJ/CPF N∞  08.923.997/
0001-63 torna p˙blico que a SUDEMA - SuperintendÍncia de AdministraÁ„o do Meio
Ambiente, emitiu a LicenÁa de InstalaÁ„o n∞ 1665/2009 em Jo„o Pessoa, 9 de setembro de
2009 - Prazo: 730 dias, para a atividade de: PraÁa de eventos com ·rea de 1374,47m, na Av.
Jo„o Agripino Filho, s/n - Centro, MunicÌpio: Cachoeira dos Õndios - UF:PB. Processo:
2009-002726/TEC/LI-0254.
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 A cidade de João Pessoa será
sede no período de 10 a 12 de
outubro da 5ª etapa do Circuito
Juvenil Brasileiro de Squash 2009,
reunindo atletas de todo o país,
principalmente do Norte e Nordeste,
com idades entre oito e 18 anos.

"João Pessoa vai
sediar Circuito
de Squash

EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

Fábio é novidade na Raposa
Recuperado de uma contusão, atacante volta ao time no jogo contra o Ipatinga amanhã. Ele não atua desde a 12ª rodada do Brasileiro da Série B

“Paraíba democrática, terra amada”

Marcos Lima
REPÓRTER

Campinense Clube vai
enfrentar o Ipatinga-
MG amanhã, às 21 ho-

ras, no estádio Amigão, em
Campina Grande, pela 23ª ro-
dada da Série B do Campeona-
to Brasileiro com duas novida-
des: o atacante Fábio Júnior e o
meia Washington retornam ao
time. "São dois jogadores que
fazem muita falta à Raposa.
Ainda bem que estão de volta
ao elenco", disse ontem o trei-
nador Freitas Nascimento. "Se
vão sair jogando ou não, depen-
de do treino recreativo que
acontecerá na tarde de hoje, no
estádio Renatão", completou o
técnico.

O atacante Fábio Júnior não
joga desde a derrota contra o
Bahia, na 12ª rodada da Série B.
Ele se encontrava no Departa-
mento Médico do clube. Washing-
ton retorna ao time depois de
cumprir suspensão automática,
pois levara o terceiro cartão
amarelo e ficou fora da partida
em que o Rubro-Negro paraiba-
no perdeu de 3x0 para o Guara-
ni, em Campinas, interior pau-
lista, na última sexta-feira (4).

Ontem, o time treinou nos
dois expedientes. O treino mais
forçado aconteceu à tarde, no
estádio Amigão, palco da par-
tida de amanhã, quando o trei-
nador Freitas Nascimento co-
brou bastante dos jogadores.
Ele realizou jogadas ensaiadas,
cobranças de faltas e escanteios.
"Não conheço o time do Ipatin-
ga-MG, mas sei que se trata de
uma grande equipe e que bus-
ca o retorno para a Série A. O
fato de jogarmos dentro de casa
e termos perdido o último jogo,
aumenta nossa responsabili-
dade", afirmou Freitas Nasci-
mento.

A Raposa continua na lan-
terna da competição com ape-
nas 20 pontos em 22 jogos dis-
putados. O Ipatinga-MG é o 11º
colocado na tabela de classifi-

cação com 29 pontos. O "tigre",
como é conhecido em Minas
Gerais já esteve entre os qua-
tro melhores da competição e
chegou na madrugada de hoje,
a Paraíba. "O Campinense tem
sido forte no seu campo, mas
temos à disposição pratica-
mente todo o elenco e vamos
colocar em campo aqueles jo-
gadores que estiverem em me-
lhores condições para que a
gente tenha um bom resulta-
do", afirmou o treinador Emér-
son Ávila.

TREZE
O Treze que enfrenta o Auto

Esporte Clube na estreia da Copa
Paraíba, no próximo domingo,
no Presidente Vargas, em Cam-
pina Grande está com a agenda
cheia de treinamento. De hoje até
o próximo sábado, véspera do
jogo, o time vai treinar forte vi-
sando um resultado positivo na
competição. A diretoria do Galo
da Borborema informou ontem
que a meta é somar os três pri-
meiros pontos na competição e
largar na frente rumo à única
vaga restante da Paraíba para a
Copa do Brasil de 2010.

Esta é a semana de definição
do time que buscará o título da
competição e consequentemen-
te a vaga na Copa do Brasil do
próximo ano. O elenco do Galo
é composto hoje por 28 jogado-
res, dos quais 11 deles são re-
manescentes da Série D, outros
vieram das categorias de base
do Alvinegro e alguns foram
contratados.
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A diretoria do Botafogo-PB
informou ontem que o atacan-
te Paulinho Macaíba poderá
vestir a camisa do time na Copa
Paraíba Sub-21. Para isto, o
"aval" será do torcedor já a par-
tir do próximo domingo, quan-
do o time estreia na competi-
ção às 16 horas, no Almeidão,
diante da Queimadense. "Tudo
depende de dinheiro. As con-
versas estão sendo feitas com o
jogador. Se o torcedor der este
crédito de confiança a todos nós
indo ao estádio para prestigiar
os jogos do time, com certeza
traremos de volta o Paulinho",
disse Jeancarlos Dantas, geren-
te de futebol.

Paulinho Macaíba esteve
treinando por alguns dias no
Botafogo nesta fase de prepa-
ração da equipe para a Copa
Paraíba Sub-21, no entanto, foi
dispensado, porque recebeu
uma proposta para jogar no fu-
tebol do Iran. Ontem o time tra-

balhou nos dois expedientes. De
manhã, treinou na Maravilha do
Contorno. À tarde, o elenco se
reuniu no CT Oceânia, na BR-
230, estrada de Cabedelo, quan-
do, o treinador Anthony Santo-
ro exigiu bastante dos jogadores,
principalmente do atacante Ve-
nicius, que vem sendo apelidado
de "Vinigol". Em três amistosos,

ele marcou quatro gols. Hoje, o
time realiza treinamento no es-
tádio Almeidão.

"Será à tarde. Será também a
oportunidade dada ao treinador
Anthony Santoro para conhe-
cer o local da partida de domin-
go contra a Queimadense", in-
formou Jean. Também amanhã,
no período vespertino, o Bota-
fogo fará treinamento no Almei-
dão, oportunidade que o time
será relacionado e entrará em
regime de concentração.

AUTO ESPORTE
No Auto Esporte Clube, o

time contratou ontem o joga-
dor Rafael Formiga junto ao
Centro Sportivo Paraibano. Por
outro lado, dispensou o atacan-
te Júnior. O treinador Chicão
comandou ontem à tarde trei-
namento no Mangabeirão e
hoje, mais uma vez, o elenco vai
trabalhar nos dois turnos.

O
#
Freitas Nascimento
ganha mais opções
para o jogo de amanhã
quando a equipe tenta
fugir da lanterna da
competição nacional

Paulinho ainda nos planos do Botafogo

Fábio Júnior disse que está em plenas condições para comandar o ataque do Campinense diante do Ipatinga

O atacante Venicius vem sendo
o grande destaque nos treinos

DIVULGAÇÃO
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Kaio treina para
a Copa do Mundo

Depois de brilhar no Troféu José Finkel - ganhou ouro nos 200m e prata nos 100m
borboleta - o paraibano visa agora a competição que vai acontecer em Cingapura

Com Ricardo Gomes no
comando, o São Paulo é o que tem
melhor aproveitamento como
visitante. Em oito partidas fora, o
Tricolor venceu Barueri, Vitória,
Sport e Cruzeiro, empatou um e
perdeu três, com 54% dos pontos.

"Tricolor paulista
aproveita bem
os jogos fora

38.777
é a média de público
do Atlético-MG no
Brasileiro nos 10
jogos no Mineirão, a
melhor da
competição até a
22ª rodada

Geraldo Varela
varellajp@yahoo.com.br

Os marginais, travestidos de torcedores, estão com seus
dias contados no futebol da Capital se for cumprida à
risca a decisão emanada da reunião comandada pelo pro-
motor Valberto Lira na presença de dirigentes do Botafo-
go, Auto Esporte e representantes das Polícias Militar e
Civil. No Campeonato Paraibano deste ano assistimos ce-
nas desagradáveis proporcionadas por integrantes de tor-
cidas do Botafogo, onde as organizadas se agrediam. Já vi
brigas entre torcidas adversárias, mas do mesmo clube
realmente foi terrível. Nessas organizadas existe muita
gente boa, mas infelizmente a minoria provoca as bader-
nas e as agressões e agora se degladiam no site de relacio-
namento, o famoso Orkut. Tem de haver um basta e uma
punição exemplar para quem vai ao estádio apenas para
promover distúrbios. Vamos torcer para que nessa Copa
Paraíba a tranquilidade reine em nossos estádios.

Fora os baderneiros!

Campinense
Amanhã, o Campinense volta a competir no Campeona-

to Brasileiro e com a obrigação de vencer o Ipatinga, no
Amigão, para não perder de vista os adversários na sua
luta para se manter na Série B. O retorno do meia Washing-
ton, que cumpriu suspesão diante do Guarani, está confir-
mado como também a volta de Fábio Júnior, recuperado de
uma lesão. Só uma vitória poderá manter as esperanças de
fugir da zona, caso contrário a degola será inevitável. A
torcida tem de fazer a sua parte.

Campeonato de Sossego
 A segunda rodada do Campeonato de Sossego programa

para  o próximo sábado os jogos  São Luiz x Veteranos (Benga-
la), às 15h15, no Assentamento São Luiz, pela Chave A,  Cru-
zeiro x Palmeiras, em São Bento, pela Chave B e, pela mesma
chave, no Padre Assis, às 15h15, Fluminense e Vila Nova. No
domingo (13), a rodada será concluída com o encontro entre
Expressinho e Esporte, no estádio Biduzão. O returno come-
çou no sábado, 5, com o jogo Cruzeiro 4 x 1 Vila Nova, no sítio
São Bento, pela Chave B. No domingo, 6, pela chave A jogaram
Esporte 0 x 2 Atlético, no sítio São Miguel.

Beach Soccer
A Confederação Brasileira

de Beach Soccer confirmou
na terça-feira, dia 8, a cidade
de Serra como sede do XIII
Campeonato Brasileiro.

Depois das negociações
entre CBBS e Sérgio Vidigal,
prefeito do município de Ser-
ra-ES, houve o acerto para
que a cidade receba, entre os
dias 12 e 19 de dezembro, e
pela terceira vez, a competi-
ção (foi sede em 1999 e 2000).
A Paraíba, que foi vice-cam-
peã no ano passado ao per-
der para o Rio Grande do
Norte, tem presença confir-
mada na competição.

Copa de Clubes
As inscrições para a  II

Copa de Futebol de Clu-
bes Campeões de Bairro
de João Pessoa já estão
abertas. Os times interes-
sados em participar da
competição  devem fazer
a inscrição na sede da Se-
cretaria de Esporte, Ju-
ventude e Recreação (Se-
jer) na Avenida Camilo de
Holanda, 930, Centro.  A
abertura da Copa deve
acontecer no penúltimo
domingo deste mês (20),
às 9 horas.
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O diretor esportivo da Ferrari,
Stefano Domenicali, disse que o
brasileiro Felipe Massa "voltará
mais forte do que antes" em seu
reencontro com as pistas de
Fórmula 1, previsto para o início
da próxima temporada. O dirigente
da escuderia acredita que "há algo

"Ferrari vê Massa
mais motivado

de milagroso" na recuperação do
brasileiro, segundo os médicos.
"Assim que tiver o sinal verde dos
médicos, Massa voltará às pistas",
afirmou Domenicali, em entrevista
publicada ontem pelo jornal
esportivo italiano La Gazzetta Dello
Sport. Segundo o dirigente, para o
brasileiro voltar, eles pedirão uma
permissão especial às outras
equipes, já que os testes só
começarão em fevereiro de 2010.

Marcos Lima
REPÓRTER

epois de conquistar
uma medalha de ouro
(200 metros borboleta)

e uma de prata (100 metros
borboleta), no Troféu José Finkel
de Natação, que terminou no
último dia 7, em Florianópolis,
Santa Catarina, o nadador pa-
raibano Kaio Márcio de Almei-
da, 22 anos, disse ontem, no Rio
de Janeiro, que as atenções a
partir de agora estão voltadas
para a Copa do Mundo de Na-
tação, que ocorrerá em Cinga-
pura, Sudeste do Continente
Asiático no próximo mês.

"Tenho uma responsabilida-
de muito grande. Não posso
relaxar nos treinamentos. Mi-
nha preparação está voltada
para esta competição. Vou en-
frentar grandes nomes da na-
tação internacional e tenho que
honrar o nome da Paraíba e do
Brasil", afirmou Kaio Márcio
direto do Rio de Janeiro. "Em
meu Estado só voltarei no final
de ano", completou.

Kaio Márcio é o recordista
brasileiro e sul-americano nos
200 metros borboleta. Seu tem-
po (1m53s92) foi conquistado
em 8 de maio deste ano duran-
te o Troféu Maria Lenk de Na-
tação (Troféu Brasil) que ocor-
reu no Rio de Janeiro. Em Floria-
nópolis, Santa Catarina, o tem-
po do paraibano nos 200 me-
tros borboleta foi de 1m55s05,
o que lhe garantiu o primeiro
lugar e a medalha de ouro. Já
nos 100 metros borboleta, Kaio
ficou com a prata com o tempo
de 51s51.

"Na Copa do Mundo, minha
meta é ultrapassar Michael
Phelps, recordista mundial nos
200 metros borboleta que tem

1m51s51. Até a competição te-
nho que treinar duro", disse o
paraibano. Depois de Singapu-
ra, quando estará disputando
a Copa do Mundo, Kaio Márcio
informou que focará o Open
Brasil de Natação, que aconte-
cerá no mês de dezembro. "Te-
nho treinado seis vezes por se-
mana durante cinco horas por
dia", confirmou.

Como o mais novo integran-
te da equipe do Tijuca Tênis

Clube, Kaio Márcio disse que
o patrocínio veio em boa hora,
principalmente, porque no
Desporto Aquático, o atleta
tem que está vinculado a al-
gum clube para melhor pon-
tuar no ranking. "Passei seis
meses sem clube, agora posso
respirar aliviado", afirmou o
nadador que continua vincu-
lado ao Bolsa Atleta do Gover-
no do Estado.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

D Kaio Márcio ainda
detém o recorde
brasileiro e sul-
americano nos
200m borboleta
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“Paraíba democrática, terra amada”

Fla sonha com a Libertadores

EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

Andrade não perde a esperança, mas diz que vencer o Sport no próximo sábado, no Maracanã, é fundamental para esboçar uma nova reação

classificação para a
Copa Libertadores da
América 2010 ainda

está nos planos do Flamengo.
Porém, para isso, o time preci-
sa derrotar o Sport, que está
dentro da zona de rebaixamen-
to, neste sábado, às 18h30, no
Maracanã, pela 24ª rodada do
Campeonato Brasileiro. Ciente
disso, o técnico Andrade já
mandou um recado para os
seus jogadores.

"Esperança existe e vamos
trabalhar muito até o último
jogo. Temos que pensar sempre
grande. São duas partidas den-
tro de casa (outra é com Coriti-
ba), mas vamos pensar somen-
te no Sport. Precisamos ter pa-
ciência. É um jogo para fazer
três pontos", sentenciou.

Para este importante com-
promisso, o treinador terá os
retornos do atacante Adriano
e do meia Fierro, que estão nas
seleções brasileira e chilena,
respectivamente.

"Teremos a volta do Fierro, do
Adriano e ainda temos a possi-
bilidade de utilizar o Zé Rober-
to no meio. Existe a chance de
jogarmos com dois meias de
origem. Temos ainda alguns
dias para treinar e vamos ver o
que vai acontecer", adiantou
Andrade.

Segundo o matemático Tris-
tão Garcia, o Flamengo tem
2% de chances de conseguir
uma vaga na próxima Liber-
tadores. O Rubro-Negro, com
31 pontos, ocupa a 11ª posi-
ção. O Goiás, com 39, fecha o
chamado G-4. Na rodada
passada, os cariocas ficaram no
0 a 0 com o Atlético-PR, na Are-
na da Baixada, em Curitiba.

CLÁSSICO DO DESESPERO
Com a experiência de quem

atuou pelo Botafogo antes de se
transferir para o Fluminense
nesta temporada, Diguinho
tem na ponta da língua a recei-
ta para o Tricolor vencer o ad-
versário no próximo domingo,
quando as duas equipes se en-
frentarão, às 18h30, no Enge-
nhão, pela 24ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro.

O volante entende que como
o Botafogo atuará em casa, por-
que a partida será realizada no
estádio onde o Alvinegro man-
da seus jogos, uma possível
pressão vinda das arquibanca-
das pode ser favorável para o
Fluminense. As duas equipes
irão realizar um verdadeiro
clássico dos desesperados. Isto
porque,  Flu e Botafogo encon-
tram-se na temida zona de re-
baixamento.

Os reis dos empates”. Assim
podem ser definidos os clubes
cariocas que disputam a Série
A do Campeonato Brasileiro. Os
números da era dos pontos cor-
ridos comprovam que Flumi-
nense, Flamengo e Botafogo es-
tão entre as equipes que mais
empataram desde o Brasileirão
de 2003, quando o sistema ado-
tado no país privilegiou a re-
gularidade.

Desde que a vitória passou a
valer três pontos, às vezes nem
mesmo um pontinho obtido
fora de casa pode ser conside-
rado um bom resultado. Para
se ter ideia do problema que é
empatar, as equipes que somam
mais empates acabam muitas
vezes entre os últimos coloca-
dos. Problemas à vista para o
trio da Cidade Maravilhosa.

Levando em consideração
apenas as equipes que dispu-
tam em 2009 a Primeira Divi-
são nacional, o Fluminense che-
gou no último fim de semana à
marca de 80 empates desde o
ano de 2003, após empatar por
1 a 1 com o Náutico, no Mara-
canã. O Tricolor é o time que
mais empatou na era dos pon-
tos corridos. Na edição atual
do Brasileirão já são oito em-
pates, segurando a lanterna da
competição, com apenas 17
pontos.

Logo abaixo do Fluminense
aparece o rival Flamengo, com
74 empates ao longo de sete
anos, contabilizados até a 23ª
rodada do Campeonato Brasi-

leiro de 2009. O Rubro-Negro,
assim como o Tricolor, também
empatou na última rodada,
quando não saiu do 0 a 0 com o
Atlético/PR, na Arena da Bai-
xada. Na atual temporada já
foram sete empates.

O “intruso” na lista é o hexa-
campeão São Paulo, com 71 em-
pates, no terceiro lugar. Mas em
seguida já aparece outro cario-
ca. O Botafogo é o quarto colo-
cado entre os times que mais
empataram, tendo terminando
70 jogos sem vitória ou derrota.

  MÁRCIA FEITOSA/VIPCOMM/DIVULGAÇÃO

  RICARDO AYRES/PHOTOCAMERA/DIVULGAÇÃO

Fluminense lidera empates no Brasileiro

A

Neste ano, lidera a lista. O Alvi-
negro é o time que mais empa-
tou: 11 jogos no total.

 Logo naquele ano, o time que
mais empatou foi a Ponte Pre-
ta, que acabou rebaixada. Já a
equipe que menos empatou foi
o Cruzeiro. No ano seguinte, o
time que mais empatou foi o Bo-
tafogo, que subia para a Série
A. O clube acabou escapando
por muito pouco de acabar no-
vamente rebaixado, acabando
na 20ª posição, uma acima da
zona de rebaixamento.

No domingo passado, o Fluminense empatou em 1 a 1 com o Náutico

São Paulo não
vê problemas
no Morumbi

Andrade reúne jogadores no centro do campo e mostra a importância de vencer o Sport Recife no sábado

Após ter o Morumbi criticado
pelo secretário-geral da Fifa, Jé-
rôme Valcke, o São Paulo, em
nota oficial, alega que o estádio
tem plenas condições de receber
qualquer evento ligado à Copa
do Mundo de 2014, inclusive o
jogo de abertura. Como o Ma-
racanã deve receber a final, os
paulistas disputam com Brasí-
lia, Porto Alegre e Belo Horizonte.

O São Paulo admite que ha-
via pendências no projeto ini-
cial do Morumbi, mas argu-
menta que todas as alterações
sugeridas no segundo seminá-
rio das cidades-sede, realizado
em 21 de agosto, no Rio de Ja-
neiro, foram enviadas à Fifa na
última sexta-feira. No comuni-
cado, a diretoria do clube diz
acreditar que Jérôme não teve
tempo de se informar das mu-
danças no planejamento e  "co-
loca-se, inclusive, à disposição
para que o Sr. Jérôme Valcke
venha visitar a cidade de São
Paulo para conhecer in loco as
instalações do  Morumbi.

Allan elogia o
trabalho do
técnico Dorival

Parece que o técnico Dorival
Júnior tem mesmo a simpatia
de todos os seus jogadores em
São Januário. Para o meio-cam-
po Allan, considerado prata da
casa dentro do Vasco, não é di-
ferente. O jovem, que teve chan-
ce de atuar na última partida
do Cruzmaltino, diante do Atlé-
tico-GO, no sábado, 5 deste
mês, também rasgou elogios ao
treinador.

“Entrei bem e fico muito con-
tente por isso. O Dorival Júnior
vem sendo um paizão para
mim. Ele sempre me dá conse-
lhos, me ensina tudo e agrade-
ço a ele pelo apoio que vem me
dando”, disse.  O jogador apro-
veitou para revelar o que mais
gostou de fazer durante a con-
centração dos atletas, em Goiás.
“Lá na concentração dividi
quarto com o Phillippe Couti-
nho e jogamos muito vídeo-
game”, contou.
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Grygena
Targino

jg.leituraobrigatoria@hotmail.com

Cantinho de Cultura

Adão e Eva

ContoContoContoContoConto

GRYGENA TARGINO É FORMADA EM PEDAGOGIA PELA UFPB E ALUNA DO CURSO DE LETRAS DA UFPB

Uma senhora de engenho, na Bahia, pe-
los anos de mil setecentos e tantos, tendo
algumas pessoas íntimas à mesa, anun-
ciou a um dos convivas, grande lambarei-
ro, um certo doce particular. Ele quis logo
saber o que era; a dona da casa chamou-
lhe curioso. Não foi preciso mais; daí a
pouco estavam todos discutindo a curio-
sidade, se era masculina ou feminina, e se
a responsabilidade da perda do paraíso
devia caber a Eva ou a Adão. As senhoras
diziam que a Adão, os homens que a Eva,
menos o juiz de fora, que não dizia nada, e
frei Bento, carmelita, que interrogado pela
dona da casa, D. Leonor:

- Eu, senhora minha, toco viola, respon-
deu sorrindo; e não mentia, porque era
insigne na viola e na harpa, não menos
que na teologia.

Consultado, o juiz de fora respondeu que
não havia matéria para opinião; porque
as coisas no paraíso terrestre passaram-
se de modo diferente do que está contado
no primeiro livro do Pentateuco, que é
apócrifo. Espanto geral, riso do carmelita,
que conhecia o juiz de fora como um dos
mais piedosos sujeitos da cidade, e sabia
que era também jovial e inventivo, e até
amigo da pulha, uma vez que fosse curial
e delicada; nas coisas graves, era gravíssi-
mo [...]

- Aqui está como as coisas se passaram.
Em primeiro lugar, não foi Deus que criou
o mundo, foi o Diabo...

- Cruz! exclamaram as senhoras.
- Não diga esse nome, pediu D. Leonor.
- Sim, parece que... ia intervindo frei Ben-

to.
- Seja o Tinhoso. Foi o Tinhoso que criou

o mundo; mas Deus, que lhe leu no pensa-
mento, deixou-lhe as mãos livres, cuidan-
do somente de corrigir ou atenuar a obra,
a fim de que ao próprio mal não ficasse a
desesperança da salvação ou do benefício.
E a ação divina mostrou-se logo porque,
tendo o Tinhoso criado as trevas, Deus
criou a luz, e assim se fez o primeiro dia.
No segundo dia, em que foram criadas as
águas, nasceram as tempestades e os fu-
racões; mas as brisas da tarde baixaram
do pensamento divino. No terceiro dia foi
feita a terra, e brotaram dela os vegetais,
mas só os vegetais sem fruto nem flor, os
espinhosos, as ervas que matam como a
cicuta; Deus, porém, criou as árvores fru-
tíferas e os vegetais que nutrem ou encan-
tam. E tendo o Tinhoso cavado abismos e
cavernas na terra, Deus fez o sol, a lua e as
estrelas; tal foi a obra do quarto dia. No
quinto foram criados os animais da terra,
da água e do ar. Chegamos ao sexto dia, e
aqui peço que redobrem de atenção.

Não era preciso pedi-lo; toda a mesa
olhava para ele, curiosa.

Veloso continuou dizendo que no sexto
dia foi criado o homem, e logo depois a
mulher; ambos belos, mas sem alma, que
o Tinhoso não podia dar, e só com ruins
instintos. Deus infundiu-lhes a alma com
um sopro, e com outro os sentimentos
nobres, puros e grandes. Nem parou nis-
so a misericórdia divina, fez brotar um
jardim de delícias, e para ali os conduziu,
investindo-os na posse de tudo. Um e ou-
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tro caíram aos pés do Senhor, derraman-
do lágrimas de gratidão. "Vivereis aqui,
disse-lhes o Senhor, e comereis de todos os
frutos, menos o desta árvore, que é a da
ciência do Bem e do Mal."

Adão e Eva ouviram submissos; e fican-
do sós, olharam um para o outro, admira-
dos; não pareciam os mesmos. Eva, antes
que Deus lhe infundisse os bons sentimen-
tos, cogitava de armar um laço a Adão, e
Adão tinha ímpetos de espancá-la. Agora,
porém, embebiam-se na contemplação
um do outro, ou na vista da natureza, que
era esplêndida.

[...] Naturalmente, o Tinhoso ficou da-
nado quando soube do caso. Não podia ir
ao paraíso, onde tudo lhe era avesso, nem
chegaria a lutar com o Senhor; mas ou-
vindo um rumor no chão entre folhas se-
cas, olhou e viu que era a serpente. Cha-
mou-a alvoroçado.

- Vem cá, serpe, fel rasteiro, peçonha das
peçonhas, queres tu ser a embaixatriz de
teu pai, para reaver as obras de teu pai?

A serpente fez com a cauda um gesto
vago que parecia afirmativo; mas o Tinho-
so deu-lhe a fala, e ela respondeu que sim,
que iria onde ele a mandasse - às estrelas,
se lhe desse as asas da águia - ao mar, se
lhe confiasse o segredo de respirar na água
- ao fundo da terra, se lhe ensinasse o ta-
lento da formiga. E falava a maligna, fala-
va à toa, sem parar, contente e pródiga da
língua; mas o diabo interrompeu-a:

- Nada disso, nem ao ar, nem ao mar,
nem à terra, mas tão-somente ao jardim
de delícias; onde estão vivendo Adão e Eva.

- Adão e Eva?
- Sim, Adão e Eva.
- Duas belas criaturas que vimos andar

há tempos, altas e direitas como palmei-
ras?

- Justamente.
- Oh! detesto-os. Adão e Eva? Não, não,

manda-me a outro lugar. Detesto-os! Só a
vista deles faz-me padecer muito. Não hás
de querer que lhes faça mal...

- É justamente para isso.
- Deveras? Então vou; farei tudo o que

quiseres, meu senhor e pai. Anda, dize de-
pressa o que queres que faça. Que morda o
calcanhar de Eva? Morderei...

- Não, interrompeu o Tinhoso. Quero
justamente o contrário. Há no jardim uma
árvore, que é da ciência do Bem e do Mal;
eles não devem tocar nela, nem comer-lhe
os frutos. Vai, entra, enrosca-te na árvore,
e quando um deles ali passar, chama-o de
mansinho, tira uma fruta e oferece-lhe,
dizendo que é a mais saborosa fruta do
mundo; se te responder que não, tu insis-
tirás, dizendo que é bastante comê-la para
conhecer o próprio segredo da vida. Vai,
vai...

- Vou; mas não falarei a Adão, falarei a
Eva. Vou, vou. Que é o próprio segredo da
vida, não?

- Sim, o próprio segredo da vida. Vai,
serpe das minhas entranhas, flor do mal, e
se te saíres bem, juro que terás a melhor
parte na criação, que é a parte humana,
porque terás muito calcanhar de Eva que
morder, muito sangue de Adão em que
deitar o vírus do mal... Vai, vai, não te es-
queças...

Esquecer? Já levava tudo de cor. Foi, pe-
netrou no paraíso, rastejou até a árvore
do Bem e do Mal, enroscou-se e esperou.
Eva apareceu daí a pouco, caminhando
sozinha, esbelta, com a segurança de uma
rainha que sabe que ninguém lhe arran-
cará a coroa. A serpente, mordida de inve-
ja, ia chamar a peçonha à língua, mas ad-
vertiu que estava ali às ordens do Tinho-
so, e, com a voz de mel, chamou-a. Eva
estremeceu.

- Quem me chama?
- Sou eu, estou comendo desta fruta...
- Desgraçada, é a árvore do Bem e do

Mal!
- Justamente. Conheço agora tudo, a ori-

gem das coisas e o enigma da vida. Anda,
come e terás um grande poder na terra.

- Não, pérfida!
- Néscia! Para que recusas o resplendor

dos tempos? Escuta-me, faze o que te digo,
e serás legião, fundarás cidades, e chamar-
te-ás Cleópatra, Dido, Semíramis; darás
heróis do teu ventre, e serás Cornélia; ou-
virás a voz do céu, e serás Débora; canta-
rás e serás Safo [...] e a terra as suas flores,

tudo, tudo, tudo...
Eva escutava impassível; Adão chegou,

ouviu-os e confirmou a resposta de Eva;
nada valia a perda do paraíso, nem a ciên-
cia, nem o poder, nenhuma outra ilusão
da terra. Dizendo isto, deram as mãos um
ao outro, e deixaram a serpente, que saiu
pressurosa para dar conta ao Tinhoso...

Deus, que ouvira tudo, disse a Gabriel:
- Vai, arcanjo meu, desce ao paraíso ter-

restre, onde vivem Adão e Eva, e traze-os
para a eterna bem-aventurança, que me-
receram pela repulsa às instigações do Ti-
nhoso.

E logo o arcanjo, pondo na cabeça o elmo
de diamante, que rutila como um milhar
de sóis, rasgou instantaneamente os ares,
chegou a Adão e Eva, e disse-lhes:

- Salve, Adão e Eva. Vinde comigo para
o paraíso, que merecestes pela repulsa às
instigações do Tinhoso.

Um e outro, atônitos e confusos, curva-
ram o colo em sinal de obediência; então
Gabriel deu as mãos a ambos e os três su-
biram até à estância eterna, onde miría-
des de anjos os esperavam, cantando:

- Entrai, entrai. A terra que deixastes fica
entregue às obras do Tinhoso, aos animais
ferozes e maléficos, às plantas daninhas e
peçonhentas, ao ar impuro, à vida dos
pântanos. Reinará nela a serpente que ras-
teja, babuja e morde, nenhuma criatura
igual a vós porá entre tanta abominação a
nota da esperança e da piedade.

E foi assim que Adão e Eva entraram no
céu, ao som de todas as cítaras, que uniam
as suas notas em um hino aos dois egres-
sos da criação...

...Tendo acabado de falar, o juiz de fora
estendeu o prato a D. Leonor para que lhe
desse mais doce, enquanto os outros con-
vivas olhavam uns para os outros, em-
basbacados; em vez de explicação, ouvi-
am uma narração enigmática, ou, pelo me-
nos, sem sentido aparente. D. Leonor foi a
primeira que falou:

- Bem dizia eu que o sr. Veloso estava
logrando a gente. Não foi isso que lhe pedi-
mos, nem nada disso aconteceu, não é, frei
Bento?

- Já o saberá o sr. juiz, respondeu o car-
melita sorrindo.

E o juiz de fora, levando à boca uma co-
lher de doce:

- Pensando bem, creio que nada disso
aconteceu; mas também, D. Leonor, se ti-
vesse acontecido, não estaríamos aqui sa-
boreando este doce, que está, na verdade,
uma coisa primorosa. É ainda aquela sua
antiga doceira de Itapagipe?

MACHADO DE ASSIS

O que li

Publicado em 1896 como parte integrante do livro "Várias Histórias", de
Machado de Assis, o conto "Adão e Eva" é um dos grandes exemplos de como o
fundador da Academia Brasileira de Letras sabia "brincar" com as palavras,
especialmente na construção dos seus mais de 300 contos.

Para criar suas histórias, Machado de Assis lançava mão, com muita com-
petência, da capacidade de analisar a realidade social e o comportamento psi-
cológico do povo de sua época. Os resultados dos seus escritos, entretanto,
foram tão bons, tão importantes e tão reais que ultrapassaram a barreira do
tempo, viajaram ao passado e chegaram ao século XXI (em que vivemos) carre-
gados de atualidade, como atual é o nome do autor hoje emprestado à ABL
(Casa de Machado de Assis).

Em "Adão e Eva", o autor aproveita-se de uma discussão sobre quem é mais
curioso, se o homem ou a mulher, para tratar do "oposto" que existe em cada
ser humano. E aproveita para inverter a história da criação do mundo e do
homem como forma de induzir o leitor a refletir sobre o lado bom e o lado
extremamente mau da humanidade.



‘Estrela Síria’ está na
briga em festival
Diariamente, o jornal A União está publicando as
letras de cada uma das 20 músicas (há outras 10
instrumentais) selecionadas na primeira fase da
etapa estadual do 1º Festival Nacional de Música da
Associação de Rádios Públicas do Brasil (Arpub).
A de hoje é ‘Estrela Síria’, de Tony Silva. Veja a letra
abaixo:

ESTRELA SÍRIA

Caminha tão sozinho pela escuridão
No céu não havia nenhuma estrela
Nuvem passageira escondia o palpitar do meu
coração, ahhhhhhhh coração!

Mas no fundo eu já sabia Estrela Síria
Que teus versos me fariam ver o sol
O teu beijo me encheu  de poesia
Fogo em brasa, agonia

Vou guardando aqui comigo a lembrança do teu
cheiro, amor amor
Vou guardando aqui comigo a lembrança do teu
cheiro, amor amor

Um perfume anunciou a tua volta
Por um instante a minha dor que se curou
Brisa de primavera que te trouxe
Chuva de verão que te levou

Mas no fundo eu já sabia Estrela Síria
Que teus versos me fariam ver o sol
O teu beijo me encheu de poesia
Fogo em brasa, agonia

Vou guardando aqui comigo a lembrança do teu
cheiro, amor amor
Vou guardando aqui comigo a lembrança do teu
cheiro, amor amor

Idealista é
quem ajuda as
outras pessoas
a serem
prósperas.

Henry Ford,
EMPRESÁRIO
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‘A Caixa de Pandora’ é
destaque do Cine Sesc
Clássico do cinema alemão será exibido, hoje, ao meio-dia

e às 19 horas, em João Pessoa, com entrada gratuita. 18
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JOÃO PESSOA, QUINTA-FEIRA,
10 DE SETEMBRO DE 2009
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Dezesseis artistas da Paraíba
estão expondo 36 telas em
Brasília, na galeria da Câmara
dos Deputados, e terão
mostra itinerante pelo país

T

da arte paraibana
no Planalto Central

AS CORES

RESPONSÁVEL PELO CADERNO: JÃMARRÍ NOGUEIRA

Tradutor de Dostoiévski
faz palestra no Zarinha
Paraibano Paulo Bezerra, premiado pela APCA e

Jabuti, falará sobre a obra do escritor russo. 23

rabalhos de 16 artistas paraiba-
nos estão sendo expostos, pela
primeira vez em Brasília,  na ga-

leria do 10º do Anexo IV da Câmara dos
Deputados. A mostra "As cores da arte
paraibana", organizada pelo Espaço
Cultural Zumbi dos Palmares, traz 36
telas de artistas iniciantes e outros já
consagrados. "O artista paraibano ser-
ve-se das graças e dádivas santas da en-
genhosidade, habilidade e inventivida-
de quando pincela nas telas a sua arte
de traços fortes e admiráveis, que con-
tam ricas histórias do seu povo e sua
cultura", diz o curador da mostra, Afrí-
sio Vieira Lima Filho.

A exposição conta com a aprovação

da embaixadora da Boa Vontade da
Unesco, dona Lily Marinho, que teve o
primeiro contato com a arte paraibana
quando um dos expositores, Jeová de
Carvalho, presenteou-a com um retra-
to de seu falecido marido, o jornalista
Roberto Marinho, em uma homenagem
que lhe foi prestada pela Fundação Casa
de José Américo de Almeida, em João
Pessoa.

De Brasília, "As cores da arte parai-
bana" se transforma numa mostra iti-
nerante para ser vista por várias cida-
des do país. Também curador da mos-
tra, Romaric Sulger Büel afirma que, le-
vando-se em conta sua dimensão geo-
gráfica e o número de habitantes, a Pa-
raíba é um dos Estados brasileiros mais
repletos em tradições culturais.

"É possível vislumbrar em solo parai-
bano uma vitalidade surpreendente da
criação artística", diz. Para demonstrar
seu apreço por esses artistas, Lily Ma-
rinho, que confirmou presença na aber-
tura da exposição, empresta o quadro
de Roberto Marinho pintado por Jeová
para integrar a mostra.

“
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Catálogo
produzido,

também, por
paraibanos

A publicação do catálogo da ex-
posição  "As cores da arte parai-
bana”  teve projeto editorial e
gráfico de Juca Pontes e Milton
Nóbrega. São obras de Alberto
Lacet, Alexandre Filho, Chico
Ferreira, Clóvis Júnior, David Bar-
bosa, Denis cavalcanti, Elpídio
Dantas, Flávio Tavares, Fred
Svendsen, Hermano José, Jeová de
Carvalho, Josenildo Suassuna,
Maria José Porto, Rodrigues Lima,
Saulo Ais e Wilson Figueiredo.

“De A a Z, as formas e as cores
da arte paraibana se encontram
representadas pela oportuna reu-
nião que a mostra oferece ou pelos
exemplos de encanto e beleza im-
pressos nas páginas do catálogo”,
afirma Juca Pontes, em texto pu-
blicado no catálogo da exposição.

DONA LILY MARINHO
Juca Pontes também destacou o

apoio de dona Lily Marinho, viúva
do empresário e jornalista Roberto
Marinho. “Ao emprestar um dos
quadros favoritos do seu acervo
particular, dona lily Marinho não
somente enriqueceu a exposição co-
letiva, mas sobretudo, veio para
confirmar a arte como porção pre-
ciosa a alimentar o olhar sincero e
apurado da sua admirável alma”.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

Um dos curadores da mostra coletiva, Romaric Sulger Büel
mostra-se impressionado com a vitalidade da produção artística
da Paraíba. “Levando-se em conta o tamanho do Estado e o
número de seus habitantes, esta terra é uma das mais repletas
em tradições culturais da Federação”.

SAIBA MAIS #

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Ao lado, tela primitivista de Alexandre Filho; acima, obra de Alberto Lacet
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“Paraíba democrática, terra amada”

JOÃO PESSOA,
QUINTA-FEIRA, 10 DE SETEMBRO DE 200918

Workshop de física
encerra-se amanhã

Iniciado terça-feira passada, o
"8th Ibero-American Workshop"
será encerrado amanhã...

Cine Sesc abre

H

Com sessões ao meio-dia e às
19 horas, clássico do
cinema alemão será
exibido, hoje, em
João Pessoa; entrada
é gratuita

A CAIXA DE PANDORA

Iniciado terça-feira passada, o "8th
Ibero-American Workshop" será encer-
rado amanhã. O evento é uma realiza-
ção do Departamento de Física do CCEN,
com apoio da UFPB, do CNPq, Capes,
INCT e Prefeitura Municipal, sob a coor-
denação local dos professores Fernando
Moraes e Cláudio Furtado, ambos do DF.

O evento, que vem acontecendo no Ho-
tel Imperial, na praia de Tambaú, em
João Pessoa, é mais uma reunião da So-
ciedade Ibero-Americana de Cristais Lí-

quidos, que conta com a participação de
grandes nomes da Física de diversos
países. Cientistas e professores criaram
um fórum internacional para a apresen-
tação e discussão sobre os recentes de-
senvolvimentos na Ciência, a exemplo
do uso de fluidos complexos, área consi-
derada multidisciplinar por excelência,
que envolve física, química, biologia, tec-
nologia, entre outros segmentos. O obje-
tivo é promover também uma integra-
ção maior da comunidade científica ibe-
ro-americana, nesta que é considerada
uma grande área do conhecimento.

MODELOS DE DECISÃO
Abrangente pelo seu caráter interdis-

ciplinar, o Programa de Pós-Graduação
em Modelos de Decisão e Saúde vai abrir
suas inscrições ao processo seletivo
2009/2010 no período de 5 a 16 do próxi-
mo mês. O curso, que é coordenado pelo
professor Ronei Marcos de Moraes do
Departamento de Estatística do CCEN,
envolve as áreas de Ciências Exatas e da

Saúde, notadamente docentes dos De-
partamentos de Estatística e Informáti-
ca, do CCEN, além da Nutrição; Enfer-
magem em Saúde Pública e Psiquiatria;
Enfermagem Médico-Cirúrgica e Ad-
ministração; e Clínica e Odontologia So-
cial.

O Programa de Pós-Graduação em
Modelos de Decisão e Saúde tem o seu
calendário para três períodos trimes-
trais aprovados pelo Colegiado do Cur-
so. O terceiro período 2009, que começa
no próximo dia 28 só termina em 11 de
dezembro deste ano.

CCEN: PERÍODO 2009.2
Já foram iniciadas, no início desta se-

mana, as aulas do período letivo 2009.2
da UFPB, em todos os seus campi e dos

diversos cursos de Graduação do
CCEN, em João Pessoa. As coordena-
ções dos cursos e centros acadêmicos
estão desenvolvendo uma programa-
ção com debates e apresentações cul-
turais para dar as boas-vindas aos es-
tudantes, visando integrar alunos no-
vatos e veteranos, professores e funci-
onários.

Até a próxima semana serão realiza-
dos, também nas coordenações dos cur-
sos, os ajustes para aqueles alunos que
não fizeram a matrícula em tempo há-
bil ou que estão fora da blocagem. Du-
rante os dias 23 e 24 deste mês será efe-
tivada a matrícula para o "Aluno Especial",
observadas as exigências do artigo 87
do Regimento Geral da UFPB.

Outras informações e esclarecimentos
os alunos de todos os campi devem pro-
curar as coordenações dos cursos ou
acessar a página www.prg.ufpb.br e
também na Codesc - Coordenação de
Escolaridade, ou pelo telefone (83) 3216
7136.

Espaço reservado à Comunidade Científica do CCEN/UFPB
Sala de Imprensa da AsCom/CCEN
Editor: alexsantos@ccen.ufpb.br

CCENInforme

oje, ao meio-dia e às 19 horas, o Cine
Sesc exibirá, em João Pessoa, “A
Caixa de Pandora” (Drama – Ale-

manha – 1929 – 133 minutos). O filme  re-
vela a capacidade de um dos mestres do
cinema silencioso alemão, G. W. Pabst, foi
também um considerável descobridor de
atrizes talentosas (inclusive Greta Garbo).
Talvez nenhuma de suas estrelas, tenha bri-
lhado tanto ao ponto de se imortalizar num
personagem, como a belíssima e enigmáti-
ca Louise Brooks.

Neste audacioso melodrama, que se tor-
nou uma obra-prima indiscutível do cine-
ma, ela interpreta Lulu, a amante de um
editor de jornal que depois de casar-se com
ele, uma série de acontecimentos trágicos
rondarão sua vida. Pabst e o fotógrafo Gün-
ther Krampf, criaram uma atmosfera sen-
sual e expressionista, mas é a atuação de
Brooks que torna o filme inesquecível. Al-
gumas tendências se consolidaram ao lon-
go desse século de cinema. Uma delas é a
consagração das divas loiras. Para muitos
espectadores, ver Marlene Dietrich, Greta
Garbo, Marilyn Monroe ou Rita Haywor-
th era passar por uma experiência extática.
Mas nem sempre foi assim. Houve uma
época em que a vênus pratinada ainda não
dominava as telas em decorrência, talvez,

da acirrada concorrência de beldades mo-
renas como Louise Brooks.

 Louise Brooks  interpreta Lulu, uma jo-
vem radiante que é inconscientemente res-
ponsável pela ruína de seus amantes e é
vítima da exploração daqueles que se apro-
veitam de sua beleza e ingenuidade. Brooks
empresta à personagem Lulu uma alta car-
ga de erotismo. Não o erotismo fabricado
como a conhecemos hoje, em que a insinua-
ção das formas do corpo e as caras e bocas
são responsáveis pela conotação sexual da
obra. Em A Caixa de Pandora, Brooks cons-
trói uma jovem sedutora pela química re-
sultante de um forte sex-appeal aliado a
um ar de garota infantil, quase inocente.

Essa mistura mostra-se explosiva aos ho-
mens, mesmo para aqueles que viveram os
loucos anos 20. Esse vigor permanece até
hoje, após o liberalismo sexual da década
de 60 e a castração da Aids nos 80 e 90.

A mistura de viço, inocência juvenil e
beleza assombrosa será responsável pela
derrocada de Lulu. Sua trajetória é marca-
da pela presença de Schigolch (Carl Goetz),
um velho imoral que finge ser seu pai para
explorá-la como prostituta e que tenta co-
locá-la no espetáculo de trapezismo do acro-
bata Rodrigo Quast (Carl Raschif). Entre os
clientes de Lulu está Ludwig Schoen (Fritz
Kortner), influente dono de jornal que está
noivo da filha do ministro do Interior.

Preocupado com sua imagem, ele decide
encerrar o caso com Lulu, mas só aparen-
temente. Schoen propõe ao seu filho, o dra-
maturgo Alwa (Franz Lederer), contratar
a jovem para o seu espetáculo. Nos basti-
dores do show, Lulu e Schoen se encontram
e reiniciam o caso, no entanto, são flagra-
dos por Alwa, que nutre uma paixão secre-
ta pela jovem, e pela noiva do dono do jor-
nal. A ruína de Schoen só não será maior se
ele se casar com Lulu. É o que acontece. Mas,
em um acesso de ciúme, ele tenta provocar
o suicídio de Lulu que, apavorada, atira em
Schoen e o mata.

No tribunal, ela é condenada a cinco
anos de prisão, mas devido a um tumul-
to provocado por Schigolch, ela consegue
fugir. Foge para o lar dos Schoen, onde irá
encontrar Alwa. Apaixonado, ele decide
protegê-la e fogem do país. No entanto,
na fuga, um desconhecido reconhece a fo-
ragida e começa a chantagear Alwa exi-
gindo dinheiro em troca do seu silêncio.
Neste meio tempo, Schigolch e Rodrigo
Quast a reencontram e juntos seguem
viagem. Desesperado, Alwa tenta conse-
guir dinheiro trapaceando no pôquer mas
é desmascarado e expulso do navio. Ao
mesmo tempo, Quast exige que Lulu ar-
ranje dinheiro para o show de trapezis-
mo, enquanto que o desconhecido vende
a jovem para um egípcio. Lulu foge, junto
com Alwa e Schigolch, para Londres. Lá,
os três se veem em extrema miséria e Lulu
decide se prostituir. Consegue seu primei-
ro cliente mas, afeiçoado por ele, não tem
coragem de cobrar pelo seu serviço. Mal
sabia que estava caindo nas garras de
Jack, o estripador.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

O filme alemão imortalizou a belíssima e enigmática protagonista Louise Brooks

DIVULGAÇÃO
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Medalha
e diploma

No dia 14, haverá comemoração do
68º aniversário de Fundação da
Academia Paraibana de Letras...

Cinema brasileiro

S

Melhor filme do Festival do
Rio de Janeiro, produção
nacional será exibida, hoje,
no Cine Box Manaíra, em
João Pessoa, através do
Moviemobz

APENAS O FIM

erá exibido, hoje, em João Pessoa,
o filme “Apenas o Fim”, de Matheus
Souza, vencedor do prêmio de

Melhor Filme do Festival do Rio, em 2008.
A sessão do longa-metragem acontece por
iniciativa do público paraibano, que mo-
bilizou a exibição do filme através da Mo-
vieMobz (www.moviemobz.com). O fil-
me pode ser visto no cinema Box Manaí-
ra, às 21 horas.  Os ingressos custam R$
10,00 (inteira) e R$ 5,00 (meia).

É a primeira sessão mobilizada a acon-
tecer em João Pessoa. As sessões Movie-
Mobz são agendadas conforme o inte-
resse do público, que pode mobilizar
amigos e internautas, atuando de forma
inédita, programando o filme que quer
assistir. É o cinema sob demanda.

COMO FUNCIONA
Através do site www.moviemobz.com

uma rede social pioneira para fãs de ci-
nema, o usuário pode programar sessões
dos filmes a que deseja assistir e mobili-
zar os amigos para vê-los nas salas de
sua preferência, além de ver e trocar in-
formações, e conhecer pessoas com os
mesmos interesses. O catálogo conta com
mais de 400 títulos digitalizados, entre
filmes independentes, inéditos, clássicos
e cinematografias pouco conhecidas –

Nesta sexta-feira, 11, o tabelião Ger-
mano Toscano de Britto, presidente da
AnoregPB vai receber, às 10 horas, no
auditório do Tribunal Regional Eleito-
ral duas comendas: a Medalha de Hon-
ra da Justiça Eleitoral da Paraíba e o
Diploma do Mérito Eleitoral. A inicia-
tiva partiu do desembargador Júlio
Paulo Neto, presidente do TRE.  “A hon-
raria passa muito do meu tamanho.
Para mim é um prêmio dos mais vali-

osos que possa ter recebido até hoje.
Fico muito agradecido a Corte Eleito-
ral do meu Estado e particularmente a
seu presidente, meu estimado e espe-
cial amigo desembargador Júlio Paulo
Neto.

Jovem aprendiz, embora já esteja
com o pé na estrada há muito tempo,
Toscano está sempre aprendendo,
como fazem os bons profissionais. Para
ele, essas comendas representam um,
ensinamento de que tudo que fazemos,
tem retorno. “O reconhecimento,  é
como o eco da sua voz nas montanhas,
é o retorno de suas atitudes”, reflete.
Durante a solenidade apenas Toscano
e Júlio Paulo Neto farão discursos.
“Vou dizer que o desembargador Júlio
e toda corte do Tribunal Regional Elei-
toral foram muito generosos comigo. E
que tudo quanto fiz até hoje, quando
convocado pelo Tribunal Eleitoral para
participar nas suas campanhas de es-

clarecimentos sobre democracia e con-
sequentemente cidadania, fiz com a
consciência da responsabilidade social.
Participar e contribuir  para inclusão
e  esclarecimento do cidadão é nosso
dever.  Fiz, faço e continuarei fazendo
parte, sempre, do grupo daqueles que
se preocupam com a cidadania”, afir-
mou.

ALTERNATIVOS
A Associação de Yoga da Paraíba, vai

promover o XVI Seminário de Yoga da
Paraíba e II Regional Yoga Saúde e Vida
Plena no Hotel Verde Green nos dias

17, 18, 19 e 20 deste mês. O evento con-
tará com a presença de profissionais
de João Pessoa, Recife, Bahia e Rio
Grande do Norte. À frente da entida-
de/PB, Lourdes Rocha von Sohsten

PRAZER
Há muito a profissional Marisa Sam-

paio, da Afrodite Sexy Store, vem re-
volucionando com os cursos de Pom-
poarismo, prática milenar que surgiu
há mais 1.500 anos. São exercícios de
contrações dos músculos da região pél-
vica. Uma prova que o prazer é eterno.

KAPETADAS
NO dia 14, sessão especial, em come-

moração ao 68 aniversário de Funda-
ção da Academia Paraibana de Letras.
Às 17 horas.

RENATA Arruda está na cidade lou-
ca para lançar o CD “Deixa”, mas pa-
rece que vai “deixar” para depois.

nacionais e internacionais.
A empresa foi criada por Marco Au-

rélio Marcondes, veterano do mercado
do audiovisual e ex-sócio do consórcio
Europa Filmes & MAM, e os fundado-
res da Rain Network, Fábio Lima e José
Eduardo Ferrão, precursores do cine-
ma digital no país. A MovieMobz lança
também títulos inéditos no circuito co-

mercial, operando exclusivamente por
meio da exibição de filmes no formato
digital, sistema hoje disponível em 27
cidades e mais de 200 salas de cinema
no Brasil. No ar desde o dia 7 de julho
de 2008, o site já promoveu mais de 100
sessões mobilizadas, em oito cidades
brasileiras.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

Garota decide abandonar o
namorado e fugir para um lugar
desconhecido. Antes de partir,

porém, ela resolve encontrá-lo, mas
eles têm apenas uma hora para fazer
um balanço

bem-humorado de suas vidas.

SINOPSE#

DIVULGAÇÃO

Erika Mader e Gregório Duvivier são as estrelas de ‘Apenas o Fim’, interpretando um casal de namorados em final de relacionamento

Kubitschek
Pinheiro
kubipinheiro@yahoo.com.br

JORNALISTA E ESCREVE ÀS QUINTAS-
FEIRAS NESTA COLUNA
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Aniversariantes VipsAniversariantes VipsAniversariantes VipsAniversariantes VipsAniversariantes Vips

Mudam de idade hoje:  Anna Karla Arruda, Eduardo A. da Gama
Camacho, Fátima Muniz de Albuquerque, Geoli Patrícia Pimenta
Oliveira, Iara Mariz, Iolanda Fernandes Leite, Ipojuca Pontes, Patrí-
cia Albuquerque da Nóbrega, Vanina Dias Feitosa, Verônica Ataí-
de dos Santos, Walter de Vasconcelos Dias Filho e Zacaria Fernan-
des de Carvalho Filho.

2 Festejando a categoria
Para muitas pessoas o corretor de

imóveis não passa de um nego-
ciador de casas e apartamentos.
Mas poucos compreendem que
no dia-a-dia, no ofício dessa pro-
fissão, ele se dedica a criar en-
cantamento e interpretar so-
nhos, participando da emoção de
muitas famílias. Uma profissão
tão importante assim não pode-
ria passar despercebida.  Um
evento que reverenciou a força
da categoria dos corretores de
imóveis na sociedade. Essa foi a
síntese da comemoração do Con-
selho Regional de Corretores de
Imóveis (Creci-PB) ao 47º aniver-
sário de regulamentação profis-
sional, realizada na Maison
Blun’elle, no último dia 5. Um jan-
tar dançante com apresentação
da banda Mistura Fina, reuniu
um público de quase mil pesso-
as, entre corretores de imóveis,
diretores, conselheiros e delega-
dos do Creci-PB, além de convi-
dados. Na ocasião, foram home-
nageados: o governador do Es-
tado; os corretores Paulo Alves
Sobrinho, Janilson Rodrigues do
Nascimento e José Altair de Oli-
veira; as imobiliárias Teixeira de
Carvalho, Sólida e Mota Feitosa
& Cia Ltda; a construtora Bras-
con Ltda; o Des. Luiz Sílvio Ra-
malho Júnior; Roberto Caval-
canti Ribeiro; TV Tambaú; o Car-
tório Toscano de Brito; o Banco
do Brasil; IFPB; FIEP e a Procura-
doria da República na Paraíba.
Confira agora alguns detalhes.

Até dia 30 de setembro, os amantes da pintura poderão conferir toda a
beleza e os mistérios do mar no Hall de Exposições Energisa, através de
12 delicadas telas da artista plástica Maria José Porto, em uma exposi-
ção intitulada "Mar, Infinito Mar".

Será hoje a amanhã, às 20h30, no Teatro Paulo Pontes,  a encenação do
show de humor "Crise, só de riso",  a nova apresentação do humorista
paraibano Shaolin. Os ingressos são limitados e com cadeiras numera-
das, por isso, garanta já o seu. Informações: (83) 3211-6280

Por DentroPor DentroPor DentroPor DentroPor Dentro

2 Nova administração
A partir deste mês o Eco Re-

sort do Cabo, localizado no
Cabo de Santo Agostinho-
PE, passa a se chamar Vila
Galé Eco Resort do Cabo.
O grupo Vila Galé, que
conta hoje com 16 unida-
des hoteleira em território
português e, a partir de
agora, com cinco no Bra-
sil, acaba de assumir as
operações do empreendi-
mento e mantém o perfil
do resort e dá continuida-
de à política de sustenta-
bilidade e ao compromis-
so com o meio ambiente.
Bom demais.

2 Eleição
A música "Pedaço de Sol", par-

ceria da cantora Eleonora
Falcão com o poeta Lúcio
Lins, foi classificada para o
10 Festival Nacional de Mú-
sica da Arpub (Associação
das Rádios Públicas do Bra-
sil), etapa Paraíba. Durante
todo o mês de setembro ela
será tocada na Rádio Taba-
jara FM 105.5 e para votar
nela é só ligar (83) 3621.1055.
Vamos prestigiar nosso ta-
lento da terra.

2 Harmonia
O deputado federal paraibano

Marcondes Gadelha (PSB)
está feliz da vida. O cerimo-
nial do governo francês o
convidou para integrar, ofi-
cialmente, a comitiva do
presidente Nicolas Sarkozy
na visita que fez ao Brasil
no feriado da Independên-
cia. Ele esteve ao lado dos
presidentes Lula e Sarkozy
no palanque oficial do tra-
dicional desfile de 7 de Se-
tembro em Brasília nesta
última segunda-feira.

2 Clube Osborne
O bar e restaurante Bessa Grill

fechou parceria com a Mio-
lo e criou o Clube Osborne,
um espaço com garrafas
personalizadas do Brandy
Osborne para quem quer
degustar a bebida destila-
da de vinho que vem con-
quistando o paladar do
paraibano. A iniciativa é
inédita na Paraíba e as
primeiras garrafas já es-
tão fazendo sucesso na fi-
delização do público. A
tendência promete se es-
palhar até o fim do ano em
todo o Nordeste.

Deputado Estadual Rodrigo Soares, diretor 2° secretário do Creci-PB  Assis Cordeiro, vice-presidente do Creci-PB
Hermógenes Bomfim, diretor Tesoureiro do Creci-PB Francisco Renato, Presidente do Secovi-PB Inaldo Dantas e
diretor da TV Local Certo Eliseu Mariotti

Presidente do Creci-PB Rômulo  e Neide Soares com o diretor
Tesoureiro do Cofeci Armando Cavalcanti e o consultor jurídico
do Governo do Estado Francisco de Assis Almeida

Descontração: Fátima Holanda ladeada por corretores
de imóveis

Presidente
do Creci-PB
Rômulo
Soares de
Lima

Casimeiro Vale (pres. Creci 1ª Região/RJ) entrega o Troféu
Colibrí ao senador Roberto Cavalcanti pelos serviços
prestados à Paraíba

Secretário de Estado da Articulação Governamental/
Brasília Anselmo Castilho e Cacá Martins, da TV
Tambaú, que também recebeu homenagem

Hermógenes Bomfim com o corretor Paulo Alves
Sobrinho, um dos homenageados da noite
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"A vida nunca é simples-
mente algo, mas sempre
é o ensejo para algo".

Hebbelì
LINHA DIRETA COM A COLUNA: HERMANOJOSE@BOL.COM.BR

Renata e Rildo Braga foram
dos que aproveitaram o feria-
dão e fizeram uma esticada até
Recife-PE, com as filhotas Amé-
lie e Pauline.

Também até Recife foram
Elba e Fábio Lima. E levaram o
filhão Arthur.

O stilysthair Jan preferiu as
belezas da nossa Capital com
seu amigo Alexandre.

A advogada Gizelda Gon-
zaga, que é uma figura huma-
na das mais admiráveis, este-
ve nos Estados Unidos recen-
temente, para visitar a filha Tir-
zah, que reside ali.

Amanhã o Campinense
Clube enfrenta o Ipatinga-MG.
Boa sorte ao nosso represen-
tante.

VVVVVaivémaivémaivémaivémaivém

2 Música
Hoje, em uma edição do Proje-

to Seis e Meia apresenta-se
no auditório do Garden Ho-
tel, o cantor mineiro Mário
Gil. A atração local é o can-
tor e compositor Marcelo
Lancelott.

2 Lasanha
A jornalista Adelma Irineu es-

teve recebendo um peque-
no grupo composto por Te-
rezinha Figueiredo, Creuso-
lita Cavalcanti e este reda-
tor, em sua casa, para uma
saborosíssima lasanha.
Como sempre ocorre ali, os
papos sobre temas diversos
foram animadíssimos.

2 Amigos
No domingo passado, tive o

imenso prazer de receber
amigos em minha casa,
para homenagear o artesão
João Hortênsio com um al-
moço, por motivo da recen-
te passagem do seu aniver-
sário.

Ao agradável encontro, com-
pareceram João Avelino, os
irmãos Eurico e Eufrázio de
Arruda Câmara, a jornalis-
ta Fátima Queiroga e Maris-
tela Bezerra Cordeiro.

2 Pagode
Maxwell Arruda ofereceu feijoa-

da no Garden Hotel para co-
memorar seu aniversário.
Entre os que foram abraçá-
lo estavam, Wellington Gui-
marães, Edílson Barbosa,
Zei Melo e Ventura Barbo-
sa. A festa foi movida a pa-
gode.

2 Palco Giratório
Tem continuidade hoje, no Cine Teatro Sesc Cen-

tro, o Festival Palco Giratório, com o espetá-
culo "Como nasce um cabra da peste", pela
Agitada Gangue, às 20 horas. Amanhã no mes-
mo espaço e horário, apresenta-se "Guiomar,
a filha da mãe", pelo Grupo Geca.

2 De Alagoas
Aproveitando o feriadão, estiveram na Camp e

em João Pessoa, os empresários alagoanos do
ramo da construção civil, Catarina e Décio
Campos Moura. Aqui, ficaram hospedados em
casa de seus parentes, Odete e Agenor Cam-
pos. Não conheciam a cidade e se disseram
encantados e surpresos com o seu aspecto ur-
banístico.

2 Papéis memoráveis
O ator e professor Antônio Nunes está ansioso

para voltar à cena. Com larga experiência de
palco, ele fez papéis memoráveis, especialmen-
te em comédias e está em busca de um monó-
logo.

Entre seus trabalhos inesquecíveis pode-se citar o
"Zé Babão" da peça "Fogo-Fátuo", de Lourdes
Ramalho e a "Baronesa Lampreia" de "Um Ges-
to Por Outro" do autor francês Jean Thardieu.

A distinção do casal Eliane e Jeová Heiner de Carvalho Maria do Socorro Mangueira Dantas e Domingos Dantas Júnior em dia de festa

Rosália e Emerson Barbosa participando de evento festivo Dulcinete e Ataimar Nóbrega em navegação noturna

2 Strangola Pretti
A Vinícola Salton de Tuiuty-RS será a par-

ceira especial do Clube do Vinho - PB du-
rante o jantar que promovem no dia 18 de
outubro, com uma Ementa by Sonho Doce,
onde o destaque será o lançamento do novo
Varietal Gewurztraminer da Linha Volpi e
a apresentação do Espumante Poética Rosé
harmonizando com a sobremesa.

Como já se iniciou a primavera, boa épo-
ca para viajar, o Clube do Vinho sugere a
quem visitar a sede da Salton, uma das vi-
nícolas mais bonitas do Brasil, não deixar
de conhecer o  Pignatella na Estrada Borges
de Macedo, no trevo de acesso a Tuiuty, no
Vale do Rio das Antas onde encontrará uma
proposta de "restaurante cultural" com re-
ceitas pesquisadas no Tirol Dolomítico do
Norte da Itália.

Não deixa de experimentar  o nhoque ver-
de Strangola Pretti (sufoca padre no dialeto
trentino) prato que teve o seu auge entre
1545 e 1563, quando a igreja reuniu ali o
Concílio de Trento.
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Agenda

22222 CINEMA
BRUNO  (79 minutos) -
Comédia.   Censura 18
anos. Box 1 - 13:30 (ex-
ceto terça e  quinta) ,
15:30,  17:30,  19:30 e
21:30.

SE BEBER NÃO CASE  (100
minutos) -  Comédia. Cen-
sura 14 anos.  Box 2 -
14:30 (exceto terça e
quinta), 16:45, 18:55 e
21:05.

TEMPOS DE PAZ  (82 mi-
nutos) -  Drama.  Digital.

Censura 12 anos - Box 3-
15:00,  17:00,  19:10 e
21:10(exceto quinta-fei-
ra).

OS NORMAIS 2  (75 mi-
nutos) -  Comédia.  Cen-
sura 14 anos - Box 4- Di-
gital. 13:20 (exceto terça
e quinta), 15:15, 17:15,
19:15 e 21:15.  Box 6 -
14:20 (exceto terça e
quinta), 16:15,  18:15 e
20:15.

O SEQUESTRO DO ME-
TRÔ  (123 minutos)  -

Áries (21/03 a 20/04)  - Clima tenso
diminui consideravelmente.
Problemas familiares e profissionais
já podem ser tratados com mais
parcimônia e racionalidade. De agora
em diante você já pode respirar mais
aliviado. A prova de fogo está ficando
para trás a cada dia que passa.

Gêmeos (21/05 a 20/06) - Hoje sua
sensibilidade ainda está mais aflorada e
você está mais aberto a energias
negativas. Portanto, cuide-se, proteja-
se. Problemas e dificuldades materiais
tendem a diminuir a partir de hoje,
dando a você a possibilidade de revisão
e recuperação de sua vida financeira.

Câncer (21/06 a 20/07)  - A partir de
hoje as energias mais pesadas que
atingiram você nas ultimas duas
semanas estarão mais brandas. Sua
energia pessoal estará mais forte e isso
possibilitará a tomada de decisões mais
acertadas. Procure usar da assertividade
e deixar a agressividade de lado.

Libra (21/09 a 20/10) - As fortes
energias ainda continuam a
pressionar você. o melhor que tem a
fazer nesta fase é usar uma de suas
melhores qualidades: a racionalização
das emoções. Não se deixe levar por
ódios e pessoas que provocam esses
sentimentos. Nesta fase, cuidado
redobrado com sua saúde. Medite.

Capricórnio (21/12 a 20/01) -

Energias mais amenas trazem um
pouco mais de paz e equilíbrio aos seus
dias. A tendência aos rompimentos e
brigas ficam para trás. Mas você deve
ainda tomar cuidado com as palavras
ditas sem prévia reflexão. vida material
continua em alta com possibilidade de
viagens inesperadas.

Virgem (21/08 a 20/09)  -  As fortes
energias ainda continuam a pressionar
você. o melhor que tem a fazer nesta fase é
usar uma de suas melhores qualidades: a
racionalização das emoções. Não se deixe
levar por ódios e pessoas que provocam
esses sentimentos. Nesta fase, cuidado
redobrado com sua saúde. Medite.

Sagitário (21/11 a 20/12) -  Algum
novo convite deve incrementar sua vida
profissional. Uma nova parceria ou
contrato deve ser assinado. Prepare-se,
pois outubro está próximo e muitas
novidades nesse setor devem
acontecer. No amor prepare-se também
por novidades que certamente vão
esquentar seu dia a dia.

Peixes (20/02 a 20/03) -  Esta é
uma das ultimas etapas para e entrada
em um novo caminho. Depois de dois
anos de luta e transformações você
deve usar a razão antes de tomar
qualquer decisão. Neste momento
você não deve cometer mais erros.
Relacionamentos em fase de
estruturação.

Touro (21/04 a 20/05)  - Lua em ótimo
aspecto com saturno e sol promete boas
novidades no plano afetivo e emocional.
É provável que um amor do passado
volte a bater em sua porta, ou alguém
mais velho ou experiente. Caso tenha
filhos, este é um ótimo momento para
uma saudável e respeitosa aproximação.

Leão (21/07 a 20/08)  - Cuidado com
o excesso de euforia. Mantenha certo
controle sobre suas emoções e use a
razão. Você deve observar se não há
excesso de otimismo de sua parte.
Relacionamentos seguem em ótima
fase, mas você deve estar atento a
enganos ou ilusões.

Escorpião (21/10 a 20/11) -  Lua
em seu setor dos relacionamentos
estabelece ótimo contato com saturno
e sol e conduz à estruturação de seus
relacionamentos especialmente os de
amizade. Caso tenha encontrado
problemas em trabalhos com
empresas ou equipes, este é um ótimo
momento para revê-los.

Aquário (21/01 a 19/02)  - Nesta
fase de ouro para os relacionamentos
você deve aproveitar especialmente se
estiver só. Nada de se fechar em si
mesmo ou de racionalizar os
sentimentos. É possível que receba
convites para novas parcerias
comerciais ou mesmo propostas para
novos trabalhos.

O ator Denzel Washington em uma cena de ‘O sequestro do metrô’, ainda em exibição

Ação.  . Censura 14 anos
- Box 5- 14:25 (exceto ter-
ça e quinta), 1 6 : 4 0 ,
19:00 e 21:20.

FORÇA G (93 minutos) -
Censura Livre. Animação.
Box 8 (Dublado) - 13:50
(exceto terça e quinta),
16:00, 18:20 e 20:30.

UP - ALTAS AVENTURAS
(105 minutos) -  Animação.
Dublado. Censura Livre -
Box 7- 14:10(exceto terça
e quinta), 1 6 : 3 0 ,
18:45 e 21:00.
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Para compreender

O

Um dos principais
tradutores do escritor russo
no Brasil, o paraibano Paulo
Bezerra fará palestra, hoje,
no Zarinha Centro de
Cultura, em João Pessoa

DOSTOIÉVSKI

paraibano Paulo Bezerra é um
dos principais tradutores da
obra de Fiodor Dostoiévski no

Brasil: verteu diretamente do russo
para o português os livros O Idiota (em
2000), Crime e Castigo (em 2001), Os De-
mônios (em 2003) e Os Irmãos Karama-

Dostoiévski necessitava de dinheiro e
sempre fora apressado em concluir suas
obras, por isso disse não conseguir rea-
lizar seu pleno poder literário. Mais tar-
de, por saber bem o que as seguintes
palavras significavam, disse: "A pobre-
za e a miséria formam o artista." Embo-
ra a frase pareça abrangente e generali-
zada, Fiódor costumou desviar-se do
estilo de escritores que descreviam o cír-
culo da família moldados na tradição e
nas "belas formas", e engendrou no caos
familiar os que humilhavam e insulta-
vam. Essencialmente um escritor de mi-
tos (e às vezes comparado por isso a

“A pobreza e a miséria formam o artista”

zov (2008), além de Dostoiévski: Bobók
- Tradução e Análise do Conto (2005) -
todos pela Editora 34. A profunda inti-
midade com o autor certamente o ga-
barita para apresentar a palestra "O as-
sassinato na obra de Dostoiévski: mo-
tivações filosóficas e psicossociais", que
será realizada hoje, no Zarinha Centro
de Cultura, às 19h30. A entrada é fran-
ca, mas os lugares são limitados e é pre-
ciso fazer reserva pelo telefone
(4009.1130).

A obra de Dostoiévski chegava à lín-
gua portuguesa após traduções france-
sas, o que, segundo Bezerra, acabou su-
avizando um pouco o texto original. Na

versão a partir do russo, ele procura
manter aspectos da caracterização ori-
ginal do autor - não só de Dostoiévski,
mas de mais de 40 obras de vários au-
tores como Gogol, Stanislavsky e até Lê-
nin.

A tradução de Irmãos Karamazov, tra-
balho que levou três anos, ganhou re-
percussão na imprensa nacional, como
no jornal O Estado de São Paulo, e o prê-
mio da Associação Paulista dos Críticos
de Arte (APCA). Ele já havia ganho o
prêmio pela tradução de O Idiota, pela
qual também ganhou o prêmio Paulo
Rónai. Por Os Demônios, ganhou o Ja-
buti. Bezerra morou na antiga União

Soviética de 1963 a 1971. De volta ao Bra-
sil, deu início à atividade de tradutor
paralela à de professor.

O assassinato não é um elemento raro
na obra do autor russo. Os motivos que
levam Raskólnikov a matar em Crime e
Castigo são o ponto de partida para o
intenso drama psicológico desta obra-
prima da literatura. O parricídio está
presente em Os Irmãos Karamazov, ou-
tro livro com lugar certo no panteão das
grandes obras da literatura. O elemento
rendeu uma tese de Freud sobre as im-
plicações psicológicas na obra Dostoié-
vsky, embora seja um trabalho hoje
muito contestado.

Herman Melville), criou um trabalho
com uma enorme vitalidade e de um po-
der quase hipnótico, caracterizado por
cenas febris e dramáticas, onde os per-
sonagens apresentam comportamento
escandaloso, e atmosferas explosivas,
envolvidas em diálogos socráticos apai-
xonados, a busca de Deus, do mal e do
sofrimento dos inocentes.

Retrato de Fiódor Dostoiévski (1872),
por Vassilij Grigorovic Perov.Seus ro-
mances ocorrem em um período curto
(por vezes apenas alguns dias), o que
permite ao autor fugir de uma das ca-
racterísticas dominantes da prosa rea-

lista: a degradação física que ocorre ao
longo do tempo. Seus personagens en-
carnam valores espirituais que são, por
definição, atemporais. Outros temas re-
correntes em sua obra são suicídio, or-
gulho ferido, a destruição dos valores
familiares, o renascimento espiritual
através do sofrimento, a rejeição do Oci-
dente e da afirmação da ortodoxia russa
e o czarismo. Estudiosos como Mikhail
Bajtín têm caracterizado o trabalho de
Dostoiévski como diferente de outros
romancistas; ele parece não aspirar por
uma visão única e vai além da descrição
sob diferentes ângulos. Dostoiévski en-

genhou romances cheios de força dra-
mática em que os personagens e os opos-
tos pontos de vista são realizados livre-
mente, em violenta dinâmica.

O espaço e o tempo em Dostoiévski é
analisado às vezes como "discreto, onde
o inesperado não apenas é possível como
também sempre se realiza". Através da
minimização do tempo de passagem,
onde os fatos aparecem de forma de re-
pente, o instante ganha o tempo e logo
depois relaxa, desaparecendo nas cenas.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO
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Força-tarefa combaterá
o uso de anabolizantes

Promotoria de Justiça, Secretaria de Esporte do Estado, Agevisa-PB e proprietários de
academias discutem estratégias para acabar com a proliferação dos esteróides na Capital

organização de uma
força-tarefa de comba-
te à proliferação dos es-

teróides anabolizantes foi o
principal tema da audiência
realizada pela Promotoria de
Justiça dos Direitos da Saúde
de João Pessoa, na tarde de on-
tem (9), com os proprietários
de academias de ginástica. O
secretário de Estado do Espor-
te, Juventude e Lazer, Coronel
Francisco de Assis Silva, além
de representantes da Agência
Estadual de Vigilância Sanitá-
ria (Agevisa-PB), Gerência de
Vigilância Sanitária Munici-
pal, Conselho Regional de Edu-
cação Física (Cref), Secretarias
Municipais de Educação e Saú-
de e diretores de clubes espor-
tivos, também estiveram pre-
sentes.

Esta foi a segunda audiên-
cia realizada entre o Ministé-
rio Público e os proprietários
de academias da Capital. Na
primeira, foi abordada a ne-
cessidade de notificar todos os
estabelecimentos de ginásti-
ca, os clubes recreativos e
congêneres de que existe uma
lei específica que proíbe a co-
mercialização de anabolizan-
tes. Enquanto que, neste se-
gundo encontro, ficou defini-
da a formação de grupos com

A
Ângelo Medeiros
REPÓRTER

Alunos paraibanos disputam
Olimpíadas Escolares em MG

Em clima de otimismo e confi-
ança no trabalho realizado du-
rante a fase de preparação, a
delegação paraibana chegou a
Poços de Caldas (MG) nessa
quarta-feira (9) para as dispu-
tas da primeira etapa das Olim-
píadas Escolares do Brasil. A so-
lenidade de abertura está mar-
cada para esta quinta-feira (10),
a partir das 15h, no Teatro da
Urca e vai reunir atletas dos
principais Estados do Brasil.

Nesta primeira etapa das
Olimpíadas Escolares, que vai
se desenrolar até o próximo dia
14, a Paraíba estará represen-
tada nas modalidades de fut-
sal masculino e feminino, na-
tação, xadrez, judô e atletismo.
As disputas começam a partir
desta sexta-feira (11), ocupan-
do os principais equipamentos
esportivos de Poços de Caldas.
Técnicos, dirigentes e atletas
paraibanos chegaram a Poços
de Caldas em clima de muito
otimismo na corrida por con-
quista de medalhas.

Antes da delegação embarcar
para Poços de Caldas no Aero-
porto Castro Pinto, o secretá-

#
Reunião ainda contou
com a presença do Cref,
Secretarias de Saúde e
de Educação e diretores
de clubes esportivos

os representantes dos órgãos,
entidades e academias para
distribuir as tarefas no tocan-
te à realização de palestras em
escolas e academias, além de
promoção de campanha pu-
blicitária, através de cartazes
e folderes educacionais sobre
o tema.

"Nosso interesse maior é de
procurar alertar a população,
através de uma maneira pe-
dagógica sobre a necessidade
vital de evitar a circulação
dessas drogas nas academias
de João Pessoa", afirmou a
promotora na audiência.
"Nossa intenção é unir forças
através de uma campanha
educacional, disseminando
informações sobre os males
dos anabolizantes. A campa-
nha será feita pelo Ministério
Público em parceria com to-
dos os envolvidos na questão,

porque este trabalho é de to-
dos nós", disse.

Além dos malefícios do uso
indiscriminado de anabolizan-
tes, a campanha vai esclarecer
também sobre a divulgação da
Lei Estadual nº 7.908, de 27 de
dezembro de 2005, que obriga
a fixação, nas dependências de
academias de ginástica, clubes
esportivos ou similares, de pla-
ca de advertência sobre os da-
nos à saúde humana causados
pelo uso de anabolizantes.

A Promotoria da Saúde está
notificando todas as academias
do município que ainda não fi-
xaram em local visível uma
placa de advertência sobre os
danos à saúde humana causa-
dos pelo uso de anabolizantes.
Para isso, a Agevisa e o Cref fa-
rão a fiscalização em todos os
estabelecimentos do gênero na
Capital. "Caso seja detectada
alguma irregularidade, o MP
tomará as providências que es-
tão previstas na lei", afirmou
Maria das Graças.

Representando o diretor ge-
ral da Agevisa, José Alves Cân-
dido, o gerente técnico de Inspe-
ção e Controle de Medicamen-
tos e Produtos, Sérgio de Vas-
concelos Brindeiro, orientou os
proprietários de Academia que
divulguem o telefone (83) 3218-
5933, da Ouvidoria do Órgão,
para denúncias de focos de ven-
da ilícitas dos medicamentos.

rio de Esportes da Paraíba, co-
ronel Francisco de Assis, pas-
sou uma mensagem de otimis-
mo para toda a comitiva. "Não
poderia deixar de comparecer
a esse embarque da delegação,
pois o Governo da Paraíba tem
uma grande responsabilidade
no segmento esportivo. Viemos
desejar boa sorte aos técnicos e
atletas, e ao mesmo tempo pas-
sar tranquilidade para os pais,
pois seus filhos com certeza es-
tarão bem acompanhados pela
equipe de profissionais da Se-
jel", disse o secretário.

O segundo ciclo das Olimpía-
das Escolares, iniciado em 2009,
mantém os objetivos de promo-
ver a inclusão social a partir do
esporte, descobrir novos talentos
nas nove modalidades e criar um
novo ambiente favorável à con-
tinuidade da prática esportiva
no país. Somente na edição de
2008, somadas as duas etapas
(com cerca de dez dias, cada),
mais de 6.500 participantes de
1.689 instituições de ensino de
23 unidades federativas mar-
caram presença na etapa na-
cional.

Vice-governador negocia com
a CBF subsede da Copa de 2014

O vice-governador do Estado
se encontra em Salvador (BA),
em companhia da presidente da
Federação Paraibana de Futebol
(FPF), Rosilene Gomes, onde tra-
ta de questões relacionadas à
Copa de 2014, para garantir João
Pessoa como uma das subsedes
da competição mundial.

Na terça-feira (8), o vice-go-
vernador conversou sobre o
projeto com o secretário-geral
da Confederação Brasileira de
Futebol (CBF), Marcos Teixeira,
durante jantar oferecido pela
entidade aos presidentes das fe-
derações estaduais de futebol de
todo o país e ao presidente da
Federação Chilena de Futebol,
Harold Nicholls.

Na oportunidade, o vice-gover-
nador reiterou junto à CBF o com-
promisso do Governo da Paraíba
de oferecer todas as condições no
sentido de efetivar a Capital como
subsede do mundial de futebol.

Segundo o vice-governador,
Marcos Teixeira declarou que
João Pessoa tem ótima localiza-
ção e há grandes chances de que
isso aconteça. Basta ver que exis-
te tempo suficiente para que o
Estado faça o convite às seleções
que jogarão em Recife (PE) e Na-
tal (RN) a se hospedem na Capi-
tal paraibana. "O sorteio dos
grupos da Copa só acontecerá
em dezembro de 2013 (seis me-
ses antes da abertura) e isso faz
com que possamos nos prepa-
rar", afirmou.

O vice-governador ressaltou a
necessidade de trabalhar de for-
ma antecipada. "Pude perceber,
no contato com o presidente da
Federação Chilena, que a Copa
do Mundo é um evento impor-
tante não só para o Brasil, mas
para todo o continente america-
no. Portanto, é fundamental que
a Paraíba esteja preparada para
este evento mundial", declarou.

Delegação sediada em Poços de Caldas vai disputar sete modalidades esportivas

SECOM

Usuário diz ter consciência dos efeitos colaterais
Embora tenha uso terapêu-

tico indicado para alguns ca-
sos de patologias, existe o uso
abusivo de esteróides. Em nível
de esportes alguns usuários
chegam a fazer uso de anabo-
lizante animal, que tem trazi-
do graves problemas de saúde
para a população, inclusive
ocasionando casos de óbito.

Durante a reunião, o conse-
lheiro do Cref e doutorando em

Educação Física pela Universi-
dade Católica de Assunção no
Paraguay, Urival Magno, jun-
to com a professora da Univer-
sidade Federal da Paraíba
(UFPB), Raquel Linka, apresen-
taram um projeto de pesquisa
de pós-graduação, que traça o
perfil do consumidor e dos
pontos de venda de anaboli-
zantes em João Pessoa.

De acordo com o estudo que

foi realizado em 52 das 122
academias da Capital, 20,6%
dos entrevistados declararam
ter utilizado substâncias ana-
bolizantes. Destes, a maioria
está na faixa etária de 18 a 27
anos e possue nível médio de
escolaridade. Já 57,1% dizem
que usaram o esteróide por in-
dicação de amigos, enquanto
26,7% asseguram ter procura-
do o uso da droga por conta
própria. A pesquisa constatou
ainda que alguns professores
de Educação Física estavam
prescrevendo a substância aos
alunos. Ainda segundo a pes-
quisa, 80,4% dos entrevistados
tinham a consciência dos efei-
tos colaterais do medicamen-
to. O uso principal era para a
hipertrofia, ou seja, ganho de
massa muscular. Entre as prin-
cipais drogas utilizadas esta-
vam a 'Durateston', com 28,4%,
'Decadurabolin' (20%) e 'Wins-
trol' (8,9%). A renda média dos
usuários ficou estabelecida en-
tre um e três salários mínimos.
A maioria mora nas zonas Sul
e Norte da Capital.

SEVERINO GOMES SOARES
(SEVERINO MELO)

Mariza (esposa), filhos, netos, genros, noras, ir-
mãos, cunhados e sobrinhos convidam para assistirem
a missa de 7º dia de falecimento do inesquecível Seve-

rino Gomes Soares (Severino Melo), que será celebrada na Igreja Nossa
Senhora da Conceição, na cidade de Sapé, às 19:00 horas de hoje, dia 10/
09/2009, e na Igreja Santa Julia - Torre, às 17:00 horas do dia 12/09/2009.

Antecipadamente agradecem a todos que comparecerem a esse ato de
fé e de solidariedade cristã.

"Saudade é solidão acompanhada, é quando o amor
ainda não foi embora, mas o amado já..."

MISSA DE 7º DIA
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